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ПОСЕВНЫМ АГРЕГАТАМ - 
П О Л Н У Ю  Н А Г Р У З К У
ПОДВЕЛА НБРАСПОРЯДИТЕЛЬНОБТЬ

За сеялкой остается серый 
шлейф п^ши. Тракторист А. Ж у
ланов на соседне!Я поле обраба
тывает зябь. Но сейчас, как на
родный контролер, пришел по
смотреть на работу своих товари
щей —  Н. Шабалина и В. Афа
насьева. Пришел и удивился: 
часть семян остается незаделав- 
ной в почву.

—  Разве так  можно? —  воз
мутился контролер. Сеялки при
остановили. Вместе выяснили 
причину ненормального высева. 
Брак был предотвращен.

Колхоз имени Ленина первым 
в Чаинском районе начал сев 
яровых. Засеяно более 50 0  гек
таров. Здесь идет борьба не толь
ко за выработку, но и качество. 
Первые помощники правления—  
народные контролеры. Их в эти 
двй М0Ж.Н0 с утра встретить у по
севных агрегатов.

Темпы сева нарастают. И по
этому сейчас народные контро
леры должны быть особенно вни
мательны.

На Ермиловской ферме совхоза 
«сКоломинский» механизаторы с 
первых дней сева перевьгаоляя- 
ют нормы. Качество работ у  них 
тоже неплохое. А вот на сосед
ней, Сухологовской, ферме совсем
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другое. До тюследнего дня тут не 
организовали протравливание 

зерна. По предложению контро
леров, семена протравливаются 
во время высева.

...Васильевская ферма. На 
краю поля стоят 4 трактора «Бе
ларусь» е сеялками. Шофер 
П. Тимошенко подводит к край
ней автозагрузчик, включает 
шнек, и вдруг зерно начинает 
сыпаться на землю из ниягней 
части шнека, небрежно замотан
ного мешковиной.

—  На центральной усадьбе ре
монтировали загрузчик, —  оправ
дывается бригадир тов. Крылов. 
—  Видно, плохо, провери.ти.

Большие простои посевных 
агрегатов на Васильевской фер
ме. И прежде всего потому, что 
здесь не проверили предвари
тельно машины в работе.

13 мая руководители совхоза 
считали, что в этот день сев ве
дут 4 фермы: Васильевская, Ко- 
лбмияо'гр'ивская, Леботерская и 
Сборнская. В Лебот.ере на самом

деле в этот день не засеяли ни 
одного гектара. Механизаторы 
намеревались вывезти на поля 
сцеп из двух сеялок. Одна, сов
сем новая, сразу же отказала. 
гЕе таклсе не подумали заранее 
опробовать— улсе в поле обнару
жили, что высевающий аппарат 
бездействует.

Леботерцы могли начать сев 
на Даниловских лугах: там под
готовлено 20 0  rejtrapoB пашни, 
есть трактор Д Т-75 , две сеялки, 
лущильник. А о главном забыли 
—  семена заблаговременно не за
везли. Теперь их можно доста
вить только по воде. Агроном 
фермы А. Губин и управляющий 
П.' Арапов несколько раз звонили 
на центральную усадьбу, проси
ли прислать катер. Три дня жда
ли— не долсдались. Так подвела 
организационная нераспоряди
тельность.

Самая,дальняя в совхозе фер
ма, —  Сборнская. Сеять здесь на
чали 13 мая. И, на первый 
взгляд, все в порядке. Однако

бригадир П. Тихонов совсем дру
гого мнения.' Засеять нужно .cbhj 
ше 80 0  гектаров, но в первый 
же день у тракто|ра Д Т -54  вышел 
из строя задний мост. Когда его' 
восстановят —  неизвестно. Сло
мался и второй трактор. У н его ■ 
отказали шестерни привода ма- 
С.ЧЯНОГО насоса. Три сеялки ока
зались на приколе. Но и после 
того, когда будет , восстановлен 
трактор, все пять сеялок в 
Сборном не емогут пустить: вто
рой автопогрузчик еще • на цент
ральной усадьбе совхоза. Не хва
тает людей для загрузки семян, 
нет сеяльщиков.

Народные контролеры Чаин- 
скогп района вскрыли много дру
гих фактов неудовлетворительной 
подготовки к посевной страде.

Рейдовая бригада: Д. Ф|ЕДЯ- 
ЕВ, М. КАЛАБИН — трак- *  
гористы Ермиловской формы 
совхоза «Коломинский»;
М. ГОРБУНОВА — учетчик;
В. ШЕЛЕЙКИС — помощ
ник бригадира колхоза 
имени Ленина; А. КУНГУ- 
РОВ — работник газеты «За 
коммунизм» Чаинского рай
она; П. КОЛОТОВКИН, 
наш соб. корр.

ЗА КАЧЕСТВО-ДВОЙКА
в  колхозах Асиновекото райо

на ширнжим фронтом идут посев
ные работы. Подавляющее боль
шинство посевных агрегатов ра
ботает на полную мощность, а 
механизаторы ньшолняют и пере- 
вьШ'О.лняют нормы. К  15 1мая в 
колхозах района посеяно свыше 
9 ,5  тысячи гектаров зерновых, 
более по.ловины плана. Выеоки11и 
темпами ведут сев механизаторы 
колхоза имени Кирова, которые 
уже заканчивают сев пшеницы.

Дружно трудятся хлеборобы 
сельхозартели имени Ленина. 
Здесь посеяно почти 2 тысячи 
гектаров зерновых. Механизато
ры этих хозяйств строго следят 
за качеством работ.

Довольно высокими темпами 
ведут сев колхозники сельхозар
тели «Комсомолец». Но высокую 
выработку некоторые механиза
торы здесь не всегда сочетают с 
высоким качеством работ, а. дей
ствуют по поговорке: «Отзвонил

—  ,и с колокольни долой». Та
ких «звонарей»-бракоделов

встретили специалисты районно
го управления сельского хозяйст
ва на полях колхоза 14 мая. На 
поле, где произошла эта встреча, 
работало 6 посевных агрегатов. 
Одним из них управлял тракто
рист А. Г. Никитин, а сеялку об
служивал В. И. Кусков. Эти ме
ханизаторы небрежно вели сев, 
хотя массив, на котором рабо
тали, недавнораскорчеван.. Ко
ряги, которые, попадались на пу
ти агрегата, застревали в сеялке, 
гнули диски и штанги, машина 
гребла землю перед собой. Неис

правными были и семяпроводы, в 
результате добрая половина се
мян осталась незаделанной.

На соседнем поле тракторист 
А. С. Воронин вв«д сцеп из двух 
сеялок, которые • обслуживали 
Н. Р. Рень и В. И. Татаренко. 
Работа у этих механизаторов была 
не лучше, чем у Никитина. Семя
проводы у сеялки ■ забивало зем
лей. Поломанные шлейфы 
тащились за сеялкой, не прино
ся, никакой пользы. Итог тот же: 
половина сем.ян выброшена на 
поверхность,.

Бракоделов надо строго нака
зать. А. СМАГИН.

Ей полях страны

Засеяно больше 
половины пашни

Фронт весеннего сева смещает
ся в восточные районы. По дан
ным ЦСУ СССР на 13 мая, кол
хозы и совхозы страны засеяли 
яровыми культурами 80 миллио
нов 784 тысячи гектаров — 58 
процентов к плану. Б основном 
закончили эти . работы хлеборобы 
Украины. Завершают их хозяйст
ва Средней Азии, Закавказья и 
Молдавии.

Приступили к  севу зерновых 
колосовых северные области Ка
захстана. Первые миллионы гек
таров заняли пшеницей земле
дельцы Сибири. В стране развер
нулся сев поздних культур. На 
333  тысячах гектаров (пятая 
часть к плану) в почву заделаны 
семена гречи.хи. Около 10 мил
лионов гектаров занято кукуру
зой. Это почти половина отведен
ных ей полей.

Колхозы и совхозы cTpaiHbi за
канчивают сев сахарной свеклы, 
подсолнечника на зерно. В труд
ной борьбе с капризами погоды 
завершили весеннюю страду на
ши хлопкоробы. В btolm году они 
обещают дать стране 6 миллио
нов тонн хлопка и сейчас стара
тельно ведут уход за его план
тациями.

Несколько быстрее обычного 
колхозы и совхозы сажают кар
тофель и овощи. Горячие дни у 
льноводов: лен посеян более чем 
на 85 3  тысячах гектаров, что со
ставляет 64  процента выделен
ных ему пашен.

В ряде районов страны усилия 
земледельцев направлены сейчас 
на сохранение в почве влаги. Во 
многих зонах колхозы и совхозы 
уже приступили к уходу за посе
вами.

(ТАСС).

ДРУЖНО ВЫВЕЛИ НА ПОЛЯ 
ПОЧВООБРАБАТЫВА Ю Щ  У Ю 
ТЕХНИКУ МЕХАНИЗАТОРЫ  
ЦЫГАНОВСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ 
КОЛХОЗА «СИБИРЯК». ГРУП
ПОВОЙ МЕТОД ПОЗВОЛИЛ ИМ 
В СЖАТЫЕ СРОКИ ПОДГОТО
ВИТЬ ПАШНЮ, с е й ч а с  в  ОТ
ДЕЛЕНИИ ИДЕТ СЕВ ЗЕРНО
ВЫХ. КАЧЕСТВО РАБОТ ХО
РОШЕЕ.

Фото Г. Желонкина.
Зырянский район.

П О-У Д А Р Н о М у
Многие трактористы асинов- 

ских колхозов трудятся по-удар
ному. В. Е. Шилов и И. В. Ле
бедев из колхоза «Коммунист» 
выполняют нормы на 1 6 0 — 170  
процентов.

В сельхозартели имени Кирова 
высокой выработки добиваются

И. И. Лосев и А. Н. Копышев. 
Они выполняют ежедневно по 
полторы нормы.

Таких же показателей в рабо
те добиваются трактористы сель
хозартели «40  лет Октября» А. П. 
Орехов и И. А. Донец.

С. ПЕРМИНОВА.

АДРЕС А Г Й Т А Ц Й И -

П  О  Л  Е

Смотр работы 
агитбригад

Бакчарский отдел культуры 
райисполкома объявил смотр ра
боты агитбригад сельских клу
бов и домов культуры по обслу
живанию тружеников полей. 
Первым побывал у земледель
цев самодеятельный коллектив 
Хуторского сельского клуба. 
Он выступил с концертами в 
бригадах колхоза «Заветы Ильи
ча». Культурное обслуживание 
полеводов ведут активисты 
Плотниковского, Кенгииского 
клубов, Парбигского Дома куль- 
гуры.

Итоги смотра будут подведены- 
по окончании весенне-полевых 
работ в районе.

М. ЛНУШИНА.
Бакчарский район.

Автопоезд идет 
по маршруту

Перед началом этого необыч
ного рейса при Асиновском рай
коме партии состоялся семинар 
агитаторов, лекторов, руководи
телей групп политинформаторов. 
Речь шла о формах и методах 
политической работы в период 
весеннего сева. Работники идео
логического фронта поделились 
Опытом агитационной работы.

На следующий день из рай
центра выехал по заранее состав
ленному маршруту автопоезд. 
У пассажиров каждой машины 
конкретные задания. В одной из 
них агитаторы, политинформато
ры, участники художественной 
самодеятельности. Машина обо
рудована радиоустановкой.

В других машинах выехали 
медицинские работники; мастера 
комбината бытового обслужива
ния. В составе этого поезда — 
торговая автолавка.

Руководит автопоездом секре
тарь правления Асиновской рай
онной Организации общества 
«Знание» Е. С. Албышева.

В поселках и на полевых станах 
участники автопоезда прочитают 
лекции, проведут беседы, вы
пустят радиогазеты.

3. КОВАЛЕВИЧ,
заведующая кабинетом по
литпросвещения Асиновско-
го райкома КПСС.

Салют победителям
Оживленно стало на полевых 

станах Первомайского района. 
Сюда переместился центр массо
во-политической работы партий
ных организаций. В ряде хо
зяйств по итогам пятидневки в 
честь трудового успеха того или 
иного механизатора на мачты 
поднимаются алые флаги. Это 
своеобразный салют победите
лям соревнования.

Перед теми, кто работает в 
поле, часто выступают политин
форматоры и агитаторы. Вышли 
первые номера боевых листков. 
Коммунисты сельхозартели
«Рассвет» все дальние полевые 
станы оборудовали красными 
уголками. Заведующая клубом 
Людмила Попелыгина обеспечи
вает красный уголок Калмацкой 
бригады свежими газетами.

Н. ЮРЬЕВ.
Первомайский район.

Бульдозерист Юрий Николаевич Чудов —  один из лучших механи
заторов автотракторной колонны в поселке Стрежевом. Работая на 
обустройстве нефтепромысла, он систематически добивается высоких 
показателей в труде.

’ Фото в. Ефименко.

Полнее использовать 
преимущества реформы

В с е с о ю з н о е  э к о н о м и ч е с к о е  с о в е щ а н и е
в Москве 15 мая продолжалось 

Всесоюзное экономическое сове
щание. Как и накануне, обсуждал
ся доклад заместителя Председа
теля Совета Министров СССР, 
председателя Госплана СССР 
Н. К. Байбакова о задачах совер
шенствования планирования и 
улучшения экономической работы 
в народном хозяйстве.

В центре внимания выступавших 
находились вопросы, связанные 
с осуществлением хозяйственной 
реформы. В текущем году на но
вую систему планирования и эко
номического стимулирования уже 
будет переведена основная часть 
предприятий промышленности и 
транспорта, в широких масштабах 
ее начнут использовать в строи
тельстве и сельском хозяйстве, в 
торговле и материально-техниче
ском снабжении. Участники сове
щания единодушно отмечали, что 
опыт предприятий, работающих 
по-новому, убедительно подтвер
дил неоспоримые преимущества 
новой системы . хозяйствования, 
которая обеспечивает наиболее 
благоприятные условия для раз
вития общественного производст
ва, дальнейшего подъема экономи
ки Советского государства.

Вместе с тем руководители 
предприятий, министерств и ве
домств, представители союзных 
республик, ученые высказали мно
го предложений, направленных на 
более полное использование пре
имуществ реформы.

В прениях 15 мая первым вы
ступил профессор Ленинградского 
финансово-экономического инсти
тута А. А. Александров. По его 
мнению, наиболее эффективным 
средством претворения в жизнь 
хозяйствённой реформы является 
создание отраслевых производст
венных объединений. В условиях 
таких объединений легче и эффек
тивнее решать проблемы специа
лизации, кооперирования и комби
нирования производства, больше 
можно уделять внимания научно- 
исследовательской работе.

Разработке наиболее совершен
ных форм и методов планового 
руководства народным хозяйст
вом посвятил свое выступление 
заместитель Председателя Совета 
Министров Узбекской ССР, пред
седатель Госплана республики 
С. К. Зиядуллаев. Много внима
ния он уделил проблеме сочетания 
отраслевого и территориального 
планирования. Представитель 
Узбекистана внес ряд предложе
ний, осуществление которых по
высит значение республиканских 
плановых органов, плановых ор
ганов городов и районов.

Двухлетний опыт, сообщил уча
стникам совещания . секретарь 
ВЦСПС И. М. Владыченко, позво
ляет сделать вывод, что основные 
принципы и направления внедряе
мой системы планирования откры
ли новые возможности для ис
пользования преимуществ социа
листического хозяйства, создали 
более благоприятные условия для 
широкого участие масс в управле
нии производством. Однако зало
женные в новой системе возможно
сти полностью еще не использу
ются. И теперь встречаются слу
чаи, когда министерства в течение 
года меняют плановые задания

заводам и фабрикам. Значитель
ное внимание И. М. Владыченко 
уделил вопросам, связанным с ис
пользованием фондов материаль
ного поощрения. По его мнению, 
целесообразно повысить нормати
вы образования фонда социально- 
культурных мероприятий и жи
лищного строительства, что осо
бенно важно для предприятий, где 
трудится много женщин.

Заместитель Председателя Со- ■ 
вета Министрков СССР, председа
тель Госстроя СССР И. Т. Нови
ков остановился на проблемах 
капитального строительства. , Он 
говорил о необходимости уско
рить разработку перспективных 
генеральных схем развития и 
размещения производительных! 
сил. ■ Эти схемы должны содержать 
технике-экономическую оценку, 
ресурсов промышленности, тран
спорта и сельского хозяйства, оп
ределить районы нового строи
тельства, перспективы развития 
городов. В своей речи И. ,Т. Но
виков рассказал о практических 
мерах, предпринимаемых для . 
улучшения строительного дела.

Генеральный директор Ленин
градского станкострюительного. 
объединения . имени Свердлова 
Г. А. Кулагин ' на конкретных 
примерах показал, что дала ре
форма. В прошлом году,, начав 
работать по-новому, станкострои
тели увеличили на 1 2 ,2  процента 
объем реализованной продукции. 
На 1.400 тысяч рублей возросли 
поступления в, бюджет страны. 
За счет роста поощрительньце, 
фондов рабочим и служащим вы
плачено на 870 тысяч рублей 
больше, чем в 1966 году. Значнг 
тельно повысился ц технический • 
уровень станков, которые выпу
скает объединение. Спрос на них 
на международном рынке возрос.

Эффективность общественного, 
производства, по мнению Г. А. Ку
лагина, еще более увеличится с. 
переводом главков министерств !на 
хозрасчет, с повыщением ответст
венности конструкторских органи
заций за создание новой техники.

За первые два года' нынешней 
пятилетки выпуск продукции лег
кой индустрии увеличился в 
среднем на 9,5 процента, сообщил 
министр легкой промышленности. 
СССР Н. Н. Тарасов. Это почти в 
три с половиной раза превышает 
■темпы роста производства в пре
дыдущем пятилетии. Однако неко
торых товаров все же не хватает. 
Поэтому принимаются меры для 
того, чтобы найти новые резервы 
для увеличения выпуска тканей, 
одежды, обуви и других. изделий. 
Решение этой проблемы дости
гается и путем наращивания про
изводственных мощностей. В теку
щем году строятся почти 400 
объектов легкой промышленности.

Министр рассказал о том, как 
осуществляется реформа на пред
приятиях легкой промышленности.

15 ма'й выступили также на
чальник Мсюковской железной до
роги Л. А. Карпов, начальник 
планово-экономического отдела 
Харьковского тракторного завода 
Д. Р. Маневич и другие.

На совещании начали работу 
секции.

(ТАСС).

о р м а и и я
ш ж

МОТОРЫ СДАЮТ ЭКЗАМЕНЫ
Н а заводе «Сибэлектромотор» 

начала работу государственная 
комиссия, принимающая опыхиые 
образцы электродвигателей для 
гражданского морского флота. 
Эти двигатели в Томске изготов
лены впервые. Их разработала 
группа инженеров специального 
конструкторского бюро з1авода 
под руководством Э. М . Гусель- 
никова. Томские двигатели значв* 
тельно экономичнее я . дешевле 
электродвигателей, которые до - 
этого времени , применялись в на
шем морском флоте. Со второго 
полугодия этого года на заводе 
предполагают приступить к се

рийному производству новых, 

«морских» электродвигателей.

Ю . Я К О В Л Е В .

НОВЫЕ БУРОВЫЕ
Нефтеразведчики Алексавд- 

ровской нефтеразведочной экспе
диции готовятся к летнему штур
му земных недр. Бригада вышко
монтажников под руководством 
Н. Казаченка приступила к пере
возке неразобранной буровой 
вышки со скважины №  43 на 
скважину № ’ 30 на . Советской 
площади. Расстояние между эти
ми двумя точками —  10 километ
ров. Закончен завоз оборудова
ния на скважину №  11 на Стре- 
жевской площади. Через несколь
ко , дней ■ бригада бурового мастера 
Г. А . Шашкина начнет здесь бу
рение на нефть. Через несколько 
дней приступит к бурению и бу
ровой мастер Н . М . Зайдуллив.

Его бригада начнет проходку 
скважины №  78 на . Советской 
площади. Вышкомонтажники В. И. 
Васильева монтируют буровую 
№  203 на Северной площади, а 
бригада В. К. Анисимова —  
Ms 330 на Вартовской площади. 
По воде из Новосибирска в Лу- 
кашкии Яр доставлено полное 
оборудование буровой. Оно пред
назначено для первой скважины 
на новой площади.

Р. ВЛАД И М И РО В.

ВСЕСОЮЗНОЕ ДОСТИЖЕНИЕ
Приятная весть пришла на том

ский сортоиспытательный уча
сток. Постановлением коллегии 
Министерства сельского хозяй

ства С С С Р  и президиума Ц К  
профсоюза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заготовок 
по итогам всесоюзного социали
стического соревнования за ми

нувший год участку присуждена 
третья всесоюзная премия за вы
сокие урожаи сельскохозяйствен
ных культур и внедрение в произ
водство районированных сортов.

Л . Б Е Р Д И Ч Е Н К О .

РОЖЦДЕТСЯ МУЗЕЙ
Интересную находку сделали в 

верхнем течении реки Лисицы, 
притока Кети, работник Верхне- 
кетского райкома партии А . Таза- 
рачев и медицинские работники 
А . Цареня и В._ Гололобов. В со
сновом бору, подходящем к самой 
воде, они увидели полуразвалив- 
шийся лабаз. В нем обнаружили 
эвеВкийские национальные метал
лические украшения, головные 
уборы и другие атрибуты ста
ринного шаманского наряда. 
Здесь же они нашли . три сереб
ряных кольца в медали. Свою на
ходку они передали оргкомитету 
районного, краеведческого музея,

который' создается ,в Белой Яре 
ва общественных началах. Клад с 
Лисицы . будет одним из первых 
его экспонатов.

ТРУППА ЕДЕТ НА СЕЛО
19 мая драматическая труппа 

Томского объединенного театра 
драмы и музыкальной комедии на
чинает свои гастроли по районам 
области. В гастрольном репертуа
ре труппы четыре спектакля: 
Л. Зорин ^  «Варшавская мело*, 
дня», А . Смирнова и М . Крайн- 
дель «П о  седьмое включитель* 
но», А . Островский ;—  «Н а  бой
ком месте», Ж. Касон —  «Третье 
слово». Зрители увидят новые 
работы знакомых им актеров, по* 
знакомятся с молодыми исполни
телями. Первый свой гастрольный 
спектакль труппа покажет в селе 
Подгорном и первые десять дней 
будет гастролировать в Чаинском 
районе. Артисты с нетерпением 
ждут встречи с тружевиками се
ла. В гастрольной:, поездке арти

стов возглавляют главный режис
сер театра Б. В. Гутников и * сек
ретарь парторганизации заслу
жённый артист Р С Ф С Р  А ,' И . Ро" 
манцев. *

Л . П Е Т Р О В А .

ВЫПУСК БУХГАЛТЕРОВ
Закончились занятия будущих 

бухгалтеров. Более тридцати че
ловек на. днях получат свидетель
ства о присвоении квалификации 
бухгалтеров промышленного уче
та. Оли овладели не только своей 
основной профессией, во и научи
лись работать на вычислительных 
счетных машинах.

Выпускники Томской ■ бухгал
терской школы будут работать . на 
промышленных предприятиях и в 
леспромхозах области.

М . Ш У Р И Н А .
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НОВЫЙ ЭЛЕКТРОННЫЙ МИКРОСКОП I
«Идеологическую деятельность партийных органи

заций следует еще теснее увязать с задачами повы
шения трудовой и общественной активности вйех 
трудящихся, с практическим вкладом каждого со
ветского человека в выполнение производственных 
заданий, в успешное завершение пятилетки»— гово
рится в постановлении апрельского Пленума ЦК  
КПСС.

В системе политического просвещения заканчи
вается учебный год. Политическая учеба всегда бы

ла одной нз важнейших сторон идеологической дея
тельности парторганизаций. Насколько знания 
Марксистско-ленинской науки, приобретенные слу
шателями политшкол, школ основ марксизма-лени
низма, теоретических семинаров, стали их убежде
ниями, как руководили учебой партийные органи
зации, повысилось ли мастерство пропагандистов? 
Эти вопросы обсуждаются в письмах из Ленинского 
района Томска, которые сегодня мы начинаем пуб
ликовать.

1. ВОСПИТАНИЕ 
убежденности

Редкий вечер препоДавате.дь шко
лы рабочей .молодежи .V» 1 3. II. Со
лопова не раскрывает страниц, ле
нинского тома. Вот и сейчас, гото
вясь к  последним семинарским за
нятиям, она склонилась над работой 
«Что делать?» Зинаида Ивановна 
мысленно переносится в ту истори
ческую эпоху, когда, со.здавалась 
большевистская партия. На страни
цы конспекта ложатся строки о ве
ликой роли революционной ‘ теории. 
Тут же на полях появляется помет
ка: «Осмыслить роль теории в пе
риод строительства ком.чунизма». 
Сколько свежих мыслей рождается 
при чтении Ленина! По-новому ут
верждаешься в силе его предначер
таний, проникаешься всей глубиной 
его идейных воззрений.

Именно такая творческая учеба 
вырабатывает у коммунистов навы- 

' ки . аналитического подхода к  изу
чаемому материалу, к явлениям ж из
ни, формирует у  них свою точку зре
ния. Приобретенные знания маркси
стско-ленинской науки становятся 
идейным ору.жием. В этом и сила 
партийной пропаганды. С этой пози
ции и хочется рассмотреть некото
рые cTOpoHbi организации партийно
г о . образования в Ленинском районе 
Томска.

Известно, что идейный и методи
ческий уровень занятий в первую 
очередь зависит от подготовленности 
самого пропагандиста. Его знания, 
методическое мастерство обусловли
вают качество занятий, силу идей
ного воздействия. Из 29 7  пропаган
дистов, ведущих сейчас занятия в 
сети партийной ушебы района, 260  
человек имеют высшее образование, 
остальные —  среднее и незакончен- 
ноё высшее образование. К  этому 
надо добавить, что у большинства 
пропагандистов многолетний опыт. 
К  проведению занятий райком пар
тии привлек партийных работников, 
преподавателей вузов.

Нынешняя система партучеОы, 
обеспечивающая преемственность - и 
последовательность в овладений тео
рией, вызвала творческую актив
ность пропагандистов и слушателей.

Характерен пример руководи'те.чя 
начальной политшколы швейной 
фабрики П, А. Липухина. Окончив 
вечерний университет марксизма- 
ленинизма, он сам пришел в райком 
партии с просьбой поручить ему ра
боту пропагандиста. Павел Афа
насьевич всегда заботится о повы

шении своего методического мастер
ства. Рассказывая слушателям по
литшколы биографию В. И. Ленина, 
он стремится показать жизнь и дея
тельность вожДя революции во всей 
ее многогранности. Пропагандист 
широко использует наглядные посо
бия. В ходу у него фильмоскоп, маг
нитофонные записи с воспоминания
ми о Ленине его ближайших соратни
ков, географические карты, раз.лич- 
ные схемы, статистические диаграм
мы. Вместе со слушателями П. А. 
Липухин собрал и оформил альбом 
открыток «По ленинским местам». 
Каждый слушатель проявляет инте
рес к жизни создателя Коммунисти
ческой партии и основателя Совет
ского государства, обогащает себя 
немеркнущим ленинским учением.

Показательна методика занятий в 
школе основ марксизма-ленинизма 
на заводе измерительной аппарату
ры, где занятия ведет инженер Л. Б. 
Векслер. Готовясь к  рассказу по 
изучаемой теме. Л, Б. Векслер_  ̂тща
тельно анализирует собранный ма
териал и решает: вот эту тему он 
изложит подробно, эту —  коротко, 
но затем даст задание одному из 
слушателей подготовить ее глубже.

Приступая к  теме «Хозрасчет и 
рентабельность», Л. Б. Векслер соб
рал много интересных материалов. 
Среди них брошюра «О цеховом 
хозрасчете на Барнаульском котель
ном заводе». Для его слушателей—  
мастеров и начальников цехов —  
опыт барнаульцев имеет практиче
ской значение. Но нет, сам он об 
этом опыте рассказывать не будет! 
Пусть его изучит кто-либо из на
чальников цехов и потом расскажет, 
как он думает применить его у себя.

Другой вопрос — принцип мате
риальной заинтересованности. Для 
пропагандиста тема эта, можно ска
зать, родная: у него есть лично раз
работанная лекция, с которой он не 
раз выступал по путевке общества 
«Знание». И все же пропагандист 
решает дать на эту тему задания 
СчЛушателям. Сам он порекомендует 
им только необходимую литературу.

Таков принцип, по которому про
пагандист определяет практическое 
задание слушателям. Здесь в один 
узелок связываются теоретические 
знания и конкретные задачи произ

водства.
Метод практических заданий име-

e t в виду не только coop конкретных 
материалов для использования их 
на занядиях, но и предопределяет 
йовлеченне слушателей в активную  
общественную работу, воспитывает 
идейную убежденность..

У  пропагандиста завода «Томка- 
бель» А. П. Корнеева выполнение 
индивидуальных заданий не закан
чивается выступлением слуша
телей на семинаре. Нередко тему 
своего выступления они продолжа
ют разрабатывать и после занятий. 
Так, слушатель М. А. Вяткин не 
только собрал, систематизировал ма
териал «О ленинском плане построе
ния социализма» и рассказал об 
этом на семинаре. С помощью про
пагандиста он подготовил доклад об 
осуществлении ленинского плана 
построения социализма и прочитал 
его молодым рабочим завода. Таким  
же путем готовили доклады для ра
бочей аудитории слушатели школы 
А. И. Медведев, Н. С. Гречушников, 
Е. Е. Ваганова.

—  Смотрю я на тех, кто учится,
—  говорит о политической активно
сти слушателей пропагандист завода 
резиновой обуви И. А. Копчинский,
—  и вижу, как ближе, роднее стали 
им дела производства, насколько 
больше внимания стали они уделять 
вопросам воспитания коллектива.

И  все-таки хочется сказать, что 
возможности, своеобразные резервы 
партийного просвещения не везде 
используются с полной отдачей., Сла
бо еще, например, прививается 
вкус к  самостоятельному изучению 
первоисточников. Некоторые слуша
тели при подготовке к  занятиям 
штудируют только учебники. И что 
странно: отдельные пропагандисты 
капитулировали перед боязнью слу
шателей самостоятельно работать 
над книгой, стали изыскивать для 
них обходные пути. Выше уже го
ворилось об эффективности метода 
индивидуальных заданий. Но не 
каждый пропагандист правильно по
нимает значение этого метода. В ря
де случаев практические задания 
вводятся с целью замены глубокого 
изучения первоисточников каждым 
слушателем. Один из пропаган
дистов так прямо и заявил, что 
двадцатилетний опыт убедил его в 
том, что не все слушатели поль
зуются первоисточниками, и, чтобы 
восполнить этот пробел, он стал ис- 
по.тьзовать практические задания. 
Такая замена —  снижение требова
ний к  уровню получаемых знаний.

Трудности в работе над книгой, 
разумеется, есть. В преодолении их 
и должны сказаться роль пропаган
диста, его, умение убедить, заинтере
совать с.тушатёлей в необходимости 
изучения первоисточников марксиз
ма-ленинизма.

Л. СЕЛИВАНОВ.
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Знакомьтесь: это Валентина Угрюмова. Ей всего восем
надцать лет, но в Еривошеине ее знают многие. И это вполне 
понятно. Валентина —  отличная швея. Она работает в рай
онном комбинате бытового обслуживания. Общительная, 
энергичная, инициативная, Валентина с первых дней стала 
душой коллектива. Не удивительно, что комсомольцы избрали 
ее своим вожаком.

Валентина —  хороший организатор. Она сумеЛа всех ком
сомольцев вовлечь в общественную работу. Сама успевает 
всюду —  ходит на стройку нового здания комбината, следит 
за выпуском стенной базеты, готовится к  районному смотру 
художественной самодеятельности. На 2 6 -й  районной комсо
мольской конференции ее избрали членом райкома ком
сомола. ^

Фото В. Корнеева.

С о в е т ы  с п е и а л и с ш а 

КОРНЕПЛОДЫ -  ЦЕННЫЙ КОРМ
Значение кормовых корнепло

дов в повышении продуктивно
сти животных общеизвестное Кор
неплоды —  не только молокогон
ный, но и диетический корм, спо
собствующий лучшему усвоению' 
силоса, сена, концентратов.

На Центральной ферме Нарьш- 
ской селекционной станций с ав
густа по апрель дойное стадо 
ежедневно корова получает по 
1 0 -^ 1 5  килограммов корнепло
дов. На этой ферме в прошлом

году получено по 3.980 кило
граммов молока на корову.

Но во многих совхозах север
ных районов —  Каргасокского, 
Парабельского, Колпашевского, 
Молчановского —  почти не сеют 
корнеплодов.

Расчеты показывают, что на 
стадо в 100  дойных коров необ
ходимо иметь под корнеплодами 
хотя бы 2 — 3 гектара. Урожай с 
каждого из них должен быть по
лучен не меньше 3 5 0  центнеров.

Тогда в течение двух осенних 
месяцев животным можно будет 
давать ежедневно по 1 0 — 2 0  ки 
лограммов этого корма.

Наиболее целесообразно для 
летне-осеннего использования вы
севать турнепс ка к  культуру 
скороспелую, а для зимнего —  
кормовую брюкву (куузи ку ).

В прошлые годы расширение 
площадей кормовых корнеплодов 
часто сдерживалось недостатком 
семян. В этом году они имеются в 
ко.тпашевском магазине «Сортсем- 
овощ».

С. ХРИСТОЛЮБОВ, 
заведующий отделом кормо
производства Нарымской се
лекционной станции.

в а ж н ы й  у ч а с то к

ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ
Р А Б О Т Ы

15 мая на четвертом съезде об
щества «Знание» РСФСР, прохо
дящем в Москве, продолжалось 
обсуждение деятельности этой ор
ганизации за последние четыре 
года. Делегаты в своих выступле
ниях горячо одобряли и едино
душно поддерживали ленинскую 
внутреннюю и внешнюю полити
ку Коммунистической партии и 
Советского п-равительства. Высту
павшие 14, 15 мая ораторы гово
рили о стремлении активно помо
гать партии в коммунистическом 
воспитании трудящихся, реши
тельно разоблачать ра>:тленную 
буржуазную идеологию, утверж
дать в сознании советских людей 
марксистско-ленинское мировоз
зрение.

Задача усиления идеологиче
ской работы вытекает прежде 
всего из решений апрельского 
Пленума ЦК КПСС, подчеркнул в 
своем выступлении председатель 
правления Московской организа- 
ц»^ общества «Знание» министр 
просвещения СССР М. А. Про
кофьев. Лживой пропаганде наше
го идеологического противника, 
сказал он, мы должны противопо
ставить большевистскую правду. 
Все это требует повышения каче
ства лекционной работы, привле
чения каждого члена общества к 
еще более активной пропаганди
стской деятельности.

Я думаю, сказал член КПСС с 
1896 года, Герой Социалистическо
го Труда Ф. Н. Петров, что сейчас, 
когда приближается 100-летие со 
дня рождения В. И. Ленина, перед 
обществом «Знание» встают осо
бенно важные задачи. Необходи
мо еще больше крепить связи 
пропагандистов общественно-по
литических знаний с коллектива
ми фабрик, заводов, колхозов и 
совхозов, с комсомольцами и всей 
молодежью.

О подготовке к исторической да
те — 100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина говорили и многие 
другие ораторы.

Председатель правления Улья
новской областной организации 
общества «Знание» Н. И. Хренов 
рассказал,  ̂что на родине Ильича 
развернулось социалистическое 
соревнование за высокопроизво
дительный труд, за досрочное вы
полнение пятилетки. Трудящиеся 
области встали на юбилейную 
ленинскую трудовую вахту. Вно
сит свой вклад в это важное де
ло и Ульяновская организация 
общества «Знание», в рядах кото
рой состоит более 12 тысяч пред
ставителей интеллигенции. Сей
час в области создано и работает 
около 500 лекториев «Народные 
Ленинские чтения».

Главный геолог Тюменского 
геологического главка, председа
тель первичной организации об
щества «Знание» Б. В. Савельев 
рассказал, что в Тюмени, Ханты- 
Мансийске, Салехарде и районах 
области проводятся воскресные 
Ленинские чтения. Сотни пропа
гандистов, лекторов, агитаторов 
совершили поездку по ленин
ским местам, в Поволжье, в обла
стном центре проходят теоретиче
ские конференции по ленинским 
работам.

Член-корреспондент Академии 
наук СССР Н. А. Шило (Магадан
ская область), секретарь Кемеров
ского обкома КПСС 3. В. Кузьми
на, доктор химических наук Э. В. 
Пушкарева (Свердловская об
ласть) говорили о большом раз
махе, который приняла лекцион
ная пропаганда на местах. Однако 
еще не всегда лекции удовлетво
ряют возросшие запросы трудя
щихся. По мнению ораторов, глав
ное внимание сейчас должно быть 
направлено на повышение каче
ства лекций, улучшение методиче
ской работы с лекторами, на ор
ганизационное укрепление пер
вичных и районных звеньев.

Съезд одобрил деятельность 
правления за отчетный период. 
Затем единогласно принимается 
постановление о работе правле
ния общества «Знание» РСФСР и 
задачах по дальнейшему улучше
нию лропаганды политических и 
научных знаний среди трудящих
ся Российской Федерации.

Избирается новый состав прав
ления и ревизионной комиссии.

С большим воодушевлением де
легаты съезда приняли привет
ственное письмо в адрес Цент
рального Комитета КПСС.

На этом IV съезд общества 
«Знание» Российской Федерации 
закончил свою работу.

(Корр. ТАСС).

ПЕЦИАЛИСТАМИ завода 
^  электронных микроскопов и 
электроавтоматики в украинском  
городе Сумы вместе с сотрудника
ми научно-исследовательского ин
ститута прикладной физики раз

работан и изготовлен новый при
бор «РЭММА» —  растровый э.те'к- 
тронный микроскоп-анализатор. 
Он отличается от предшествую
щих электронных микроскопов 
тем, что позволяет весьма тща-

те.тьно рассмотреть микроскопи
ческое строение исследуемой по
верхности, четко видимой в раст- 
рйВо.ч приборе. Так, например, с 
его помощью можно ясно видеть 
магнитный рельеф —  запись йа 
магнитофонной пленке, зоны про
водимости какого-либо полупро
водника. Можно также, исследуя 
ме.ткодисперсные сплавы, наблю
дать характер распределения и 
размеры некоторых элементов.

Различать свёрхмалые объекты 
в новом микроскопе стало возмож
ным благодаря использованию в 
нем тбйкого электронного луча 
зонда. Его движением, последова
тельно проходящим по исследуе
мой поверхности, управляют с 
йомощью электромагнитных по
лей. '

«РЭММА» позволяет не только 
Видеть, но и анализировать хими
ческий и количественный сосТВв 
предмета исследования. С по
мощью микроскопа нетрудно, рас
смотрев клетку, установить факт 
отравления ее мышьяком ийи 
стронцием.

Одним словом, новый прибор 
будет ценным помощником уче
ных, работающих в метал.тургяи, 
био.тогии, химии, минералогии и 
X других областях науки.

КА СНИМКЕ: в цехе сборки 
электронных микроскопов. На 
первом плане — настройка опыт
ного образца микроскопа 
«РЭММА».

Фото В. Акймова. АПН
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И  Предприятие и реформа

ПОЧЕМУ ОТСТАЮТ ЗАПЕВАЛЫ
Б условиях хозяйственной ре- 

фор.чы, когда деятельность заво
да оценивается по прибыли и 
рентабельности, а фонды матери- 
a.TbHoro поощрения прямо зави
сят от объема реализованной про
дукции, платы за основные фон
ды и оборотные средства, —  в 
этих условиях значительно уси
ливается роль отдела материаль
но-технического снабжения. Вне
шне функции не изменились. По- 
прежнему главной заботой ос
тается своевременное, беспере
бойное и комплектное обеспече
ние производства необходимыми 
материалами, рациональное ис
пользование их, создание таких 
запасов, которые делают наибо
лее подвижными оборотные 
средства.

—  Снабженцы запевалы на 
производстве, —  все чаще гово
рим мы теперь.,.........

Запевалы, которые много де
лают для ритмичной работы 
предприятия, но все еще пребы
вают в тени, ка к  только разго
вор переходит на экономику. За
вод второй год работает по, новой 
системе планирования и матери
ального стимулирования, получе
ны первые, и неплохие, результа
ты, но в материально-техниче
ском снабжении заметных сдви
гов н е , произошло. Отдел работа
ет по-старому.

Первая причина отставания 
службы снабжения —  в отсутст
вии квалифицированных кадров, 
обладающих практическим опы
том, инициативой. В отделе один 
человек с высшим образованием, 
к  тому ж е его профиль не имеет 
ничего общего с промыш.’̂ нным  
производством, два —  со средне
техническим и двадцать имеют 
от 5 до 10 классов. Это практи
ки , не имеющие определенной 
специальности, но занимающие 
должности инженеров.

Почему обходят стороной отдел 
снабжения дипло1Мированные ин- 
лгенеры и техники? Дело в том, 
что привыкли считать работу 
снабженцев канцелярской, не 
требующей специальных знаний, 
хотя и крайне запутанной. По 
привычке искали в отдел «доста
валу», пробивного человека, но 
отнюдь не специалиста.

Это привело к  тому, что пред
ложение работать в отделе снаб
жения кажется обидным. Сейчас, 
чтобы укрепить отдел, нужно ’по
высить авторитет инженера по 
снабжению, увеличить заработ
ную плату ему. Инженер отдела 
снабжения должен получать не, 
меньше, а может:, и больше, чем 
в любом другом отделе, что по
может привлечь квалифициро
ванных людей.

Например, только отсутствием 
инициативы и достаточно опытных

РЕШЕНИЯ ПАРТИЙНОГО ПЛЕНУМА -  ПРОГРАММА НАШЕЙ РАБОТЫ
С О Б Р А Н И Е  К О М М У Н И С Т О В  Т В О Р Ч Е С К И Х  О Р Г А Н И З А Ц И Й  Т О М С К А
В города.х и селах нашей обла

сти продолжаются партийные соб
рания, посвященные обсуждению 
итогов апрельского Пленума ЦК 
КПСС. В своих выступлениях ком
мунисты области единодушно 
одобряют постановление Пленума 
Центрального Комитета КПСС «Об 
актуальных проблемах междуна
родного положения и борьбе 
КПСС за сплоченность мирового 
коммунистического движения». 
Они поддерживают политическую 
линию и практическую , деятель
ность Политбюро ЦК КПСС и за- 
•ЯВЛЯ10Т, что приложат ' все силы 
для досрочного выполнения зада
ний пятилетнего плана.

В среду в Доме политического 
просвещения обкома КПСС состоя
лось собрание коммунистов твор
ческих организаций Томска. С до
кладом об итогах апрельского 
Пленума ЦК КПСС и задачах 
творческой интеллигенции высту
пил второй секретарь обкома 
КПСС А. И. Кузнецов.

В идеологической работе' никак 
не может быть пассивности, ней- 
тра.чизма, безразличного отноше
ния к всегда враждебной нам бур
жуазной идеологии. Наша боевая, 
наступательная идеологическая ра
бота должна лишить реакционную 
пропаганду Запада всякой возмож
ности оказывать влияние На от

дельные, пусть даже самые незна
чительные, группы людей.

В постановлении апрельского 
Пленума ЦК КПСС говорится, что 
усиление всей идеологической 
работы является одной из важней
ших задач партийных организа
ций. В связи с этим, сказал док
ладчик, огромная ответственность 
ложится сейчас на коммунистов, 
работающих в идеологических уч
реждениях. Редакции областных 
газет «Красное знамя» и «М оло
дой лВйНнец», областного радио и 
телевидения, писательская орга
низация, художники, коллективы 
драматического театра, филармо
нии, других учреждений культуры

практическими делами должны от
ветить на призыв партии усилить 
идейное воспитание трудящихся.

На партийном собрании творче
ской интеллигенции То.мска вы
ступили секретарь партийной ор
ганизации Томского отделения Ху
дожественного фонда РСФСР 
Я. Я. Панов, заведующий отделом 
пропаганды газеты «Красное зна
мя» Р. М. Романов, главный ре
жиссер областного драматическо
го театра Б. Ф. Дубенский, на
чальник областного управления 
кинофикации И. М. Толмачев, за
меститель председателя- ко.митета 
по радиовещанию и телевидению

Г. Г. КачуШкин и начальник об
ластного управления культуры 
П. Ф. Еремин.

Коммунисты творческих органи
заций Томска единодушно одобри
ли постановление апрельского 
Пленума ЦК КПСС «Об актуаль
ных проблемах международного 
положения и борьбе КПСС за 
сплоченность мирового коммуни
стического движения». В приня
том на партийном собрании по
становлении намечены меры, ко
торые еще в большей степени бу
дут способствовать улучшению ра
боты идеологических учреждений 
Томска.

кадров можно объяснить пренеб
режение отдела к  системе опера
тивного п.танирования. Она до' 
сих пор не внедрена, хотя могла 
бы связать материально-техниче
ское снабжение с технико-эконо
мическим и оперативно-производ
ственным планированием, улуч
шить использование материалов.

На складах отдела сосредото
чено сверхнормативных запасов 
на 58 3  тысячи рублей. Это так  
называемая незавершенка, ос
новные и вспомогательные мате
риалы.

В новых условиях сокращение 
запасов материальных ценностей 
до действительно необходимых раз
меров имеет особое значение, так  
как для завода устанавливается 
плата за использование фондов.. 
Эта плата производится за счет 
отчислений от i ip h 6h h Hj___ размер 
которой зависит от стоимости 
имеющихся на предприятии ос
новных фондов и оборотных 
средств. Значит, чем больше про
изводственных запасов, тем боль
ше сумма отчислений от прибыли 
и соответственно меньше идет 
средств в фонд материального по
ощрения.

В работе отдела материально- 
технического снабжения не хва
тает экономических методов, ко
торые наряду с организационны
ми могли бы способствовать пра
вильной реализации фондов и ра- 
циона.9ьному использованию обо
ротных средств, вкладываемых в 
запасы сырья и материалов. По
этому отдел из придатка, каким  
он оставался до сих пор, должен 
превратиться в самостоятельное 
подразделение, непосредственно 
влияющее не только на количе
ственные показатели завода, но 
и на качественные, экономиче
ские. Надо переходить на хозяй
ственный расчет. Ведь все зат
раты на снабжение позволяют 
нормировать, планировать, и учи
тывать вложенные средства. Т ак
ж е поддаются нормированию и 
учету основные производствен
ные фонды, закрепленные за 
службой снабнеения, и оборотные 
средства, затраченные на созда
ние запасов сырья и материалов.

Труднее учесть качественную 
сторону снабженческой работы, 
так ка к  нет достаточно точного 
критерия для оценки своевремен
ности и комплектности снабже
ния. Но можно воспользоваться 
опытом других предприятий, ра
ботающих в новых условиях, ко
торые ввели систему финансовых 
санкций для возмещения ущерба, 
причиненного отделом снабжения 
цехам, и наоборот.

Отдел материально-техническо
го снабжения должен нести ма
териальную ответственность за 
убытки в случаях брака, вызван
ного несоответствием материала

техническим условиям, замейы 
материалов, поставки материа
лов и покупных изделий пё це
нам, превышающим усганов.аён- 
ные на заводе. Он же Вбзмёщаё» 
убытки, связанные с проётоШк 
производства из-за отсутствия ма
териалов, с простоями автотран
спорта.

Система штрафных санкций 
предусматривает и возмещение 
ущерба, причиненного отделу, 
снабжения цехами и службами за-, 
вода.

Другими словами, все. стороны 
работы службы материально-тех
нического снабжения соизмеримы 
и могут быть учтены в рублях. 
Основа для внедрения хозяйствен- ., 
него расчета имеется. Он мож.ет 
быть, действенным, так как позг. 
воляет оценивать не только рабо
ту отдела в целом, но и каждого , 
работника в отдельности.

А д.тя того, чтобы ориентиро
вать снабженцев на выполнение 
их главных задач, система мате
риального поощрения должна 
учитывать специфику отдела: вы- , 
полнение плана реализации фон
дов, соблюдение нормативов про
изводственных запасов сырья и 
материалов, снижение непроизво
дительных расходов.

Дальнейшее улучшение рабо
ты службы снабжения, переход 
ее на хозяйственный расчет ста
вят, на наш взг.тяд, и пробле-' 
му автоматизации управления. 
Проведенные на некоторых пред
приятиях страны исследования 
работы отделов снабжения пока
зывают, что экономическая ин
формация почти полностью осно
вывается на документах, не при
способленных для механизиро
ванной обработки их с помощьК) 
вычислительной техники. Поэто
му внедрение автоматизирован
ной системы, управления матери
ально-техническим снабжением 
связано с большой работой по 
формированию информационных 
потоков и подготовке соответст
вующих кадров. Но трудности не 
доллены заслонить ва:кност.и то
го, что таит в себе новая система 
управления. Па .заводе предпри
нимаются первые попытки изу
чить отечественный опыт и ис
пользовать его в работе.

Как видно, хозяйственная ре
форма, расширяя возможности,, 
экономической инициативы, выд
вигает на передний план такие 
слул;бы и отделы, которые счи
тались недавно второстепенными, 
а теперь, еще не отказавшись от 
некоторых старых привычек, пе
рестраиваются, чтобы не отстать. 
В отстающих улсе не отсн.деться.

Н. СУУТ.
заместитель директора мано
метрового завода по коммерче
ской части.

П о  с л е д а м  н а ш и х  В ы с т у п л е н и й  

«НОВОКУСКОВСКИЕ ПАРАДОКСЫ»
Так называлась Критическай 

корреспонденция, опубликован
ная в нашей газете 20 апреля. 
Речь в ней шла о том, что ру- 
ководите,чи колхоза «Комсомо
лец » Асииовского района в 
этом году ослабили внимание к 
животноводству.

Как сообщил нам. начальник 
Асииовского райсельхозуправ- 
ления Н. В. Мастрюков, кор
респонденция обсуждалась на 
совещании работников живот
новодства.

Приняты меры для устране
ния недостатков. Распорядок

дня на фермах сейчас соблиУ- 
дается. Всех коров ежедневно 
выгоняют на прогулку. Силос 
доставляется своевременйб. 
Организовано 'дрожжевание 
концентратов.

Уточнено также н физиологи
ческое состояние коров. Самые 
высокопродуктивные из них 
поставлены на раздой. Колхоз 
в необходимом количестве 
обеспечен минеральными до
бавками к кормам.

Составлен план пастьбы ско
та. В летний период в xoaAftet- 
ве организуется зеленый КОЙ- 
вейёр.

Г
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П И С Ь М О  В Р Е Д А К Ц И Ю шш

'■к

«НЕ У С М О Т Р Е Л И  
ЗА КОЧЕГАРОМ.. .»

-/

■■На одном из предприятий в 
январе этого года произошла 
авария парового котла.

i;Ka«' выяснилось в ходе рас
следования, котельная обслу- 
ншвалась необученными людь- 
.мй. рабочий день для кочега- 
рбв был установлен продолжи- 
тшьностъю 1 2  часов, а перед 
аварией они работали 24 часа. 
11нструктаж провел бригадир 
строительной бригады — сто
ляр по специальности. Все при
боры',, безопасности на котле 
бездействовали.

В июле прошлого года при 
гидравлическом испытании 
котла под предохранительные 
к.'^панМ бы.ча поставлена за- 
г.’̂ шка, ' которую' после забыли 
убраТВ.' В один из январских 
ЛН^й в связи с резким похоло
данием усилили режим работы 
кфла..-.. А приборы безопасно
сти были . неисправны. Давле
ние пара, поднялось выше до-, 
пустймого. Котел взорвался.

Разрушены помещения ко
тельной, столярной мастерской, 
диспетчерской и Гаража. Ог
ромный ущерб причинен в ре- 
35'яьта1е. неграмотной и бескон
трольной эксплуатации котла.

:;В Томской области подобных 
аварий не было. Но они могли 
быть, если бы не своевремен
ное вмешательство инспекти
рующих органов. На предприя
тиях и стройках области на
считывается ■ около двухсот 
вертикальных паровых котлов. 
Большинство .работает с нару
шениями . правил эксплуатации 
и .техники безопасности. Так, 
на " Томской дезинфекционной 
станции при, проверке обнару
жено, что предохранительный 
клапан на действующем^ котле 
был привязан проволокой к пи
тательной- линии. Механик, 
объясняют, ,«не усмотрел» за 
кочегаром. .Обнаружены дефек
ты В оборудовании котельных 
и афматуре котлов на заводе 
резиновой обуви, на Томской 
нефтебазе. Асиновском и Зы
рянском маслозаводах.

По решению Госгортехнадзо
ра облисполком обязал всех 
владельцев вертикальных кот
лов" произвести внеочередные 
осмотры оборудования котель
ных и до 1 июля проверить ка
чество сварных соединений. По 
договорам с. предприятиями 
эту работу выполняет научно- 
исследовательский институт 

электронной интроскопии.
Но руководители многих 

предприятий и управлений До 
сих пор Ничего не сделали. Это 
прежде всего относится к уп- 
рав.тёнию пищевой промыш
ленности (начальник т. Плот
но). мебельному комбинату 
(директор т. Кирьянов), ком
бинату «Томлес» (начальник 
т. Губинский), управлению 
бытового обслуживания (на
чальник т. Полозов), управле- 
.нию местной промыш.ченности 
(начальник т. Костюченко), 
управлению стройматериалов 
(начальник т. Козлов) и дру
гим.

Как же используются в на

шей области более мощные кот- 
wTbi? К сожалению, снова при
ходится говорить об отсутствии 
квалифицированных кадров и 
халатности хозяйственников. 
В конце прошлого — начале 
нынешнего года в Томске про
изошло несколько аварий. Са- 
■ми по себе они значительного 
ущерба не принесли. Избежать 
взрыва котлов помогла только 
случайность.

На Томском мясокомбинате 
кочегар чистил котел, готовя 
смену к сдаче. Посмотрел на 
водомерное стекло — вода 
вроде есть. В это время срабо
тал сигнализатор предельных 
уровней. А  так как он срабаты
вал одинаково и при верхнем 
уровне/ и при нижнем, кочегар 
был в аерешительности. И тут 
струя пара ударила из котла 
6 топку. Котел аварийно оста
новили.

Оборудование вьппло из 
строя. И только потому, что 
заведующий котельной Ф. А. 
Монов допускал к работе лю
дей без медицинского освиде
тельствования. Кочегар не мог 
определить наличие воды в 
котле, потому что плохо видел. 
На Монова и главного инжене
ра комбината А. Ф. Лобова на
ложен штраф.

А  вот что произошло на 
кондитерской фабрике. Утром 
1 2  марта на смене был пьяный 
кочегар, но его не отстранили 
от работы. После того, как вы
текла вода и выплавилась проб- 

, ка, из топки стало выбрасывать 
пламя. Гглавный механик М. Г. 
Кафтанов не смог правильно 
определить причину аварии, 
хотя воды в водомерном стек
ле не было. Нарушая элемен
тарные правила, заменили 
пробку, й по указанию директо
ра фабрики котел снова пусти
ли в работу. Вместо того, что
бы вызвать инспектора Гос
гортехнадзора, аварию руково
дители фабрики пытались 

скрыть, подвергая большой 
опасности обслуживающий пер
сонал. После принудительной 
остановки котла было обнару
жено; сгбрело 38 труб, необ
ходим ремонт. Работы на фаб
рике приостановились. Серьез
ные аварии допущены в Алек
сандровском —  в комбинате 
коммунальных предприятий и 
рыбокомбинате. И все они — 
результат безответственности 
руководящих работников пред
приятий и организаций, допу
скающих нарушения правил эк
сплуатации 1гЬтлов) Эти нару
шения часто приводят к тяже
лым 'последствиям. Выходит 

из строя оборудование, про
стаивают предприятия. «Н е ус
мотрели за кочегаром». Такое 
объяснение — дань невежест
ву и легкости, с какими у нас 
еще подходят к подбору и 
учебе обслуживающего персо
нала котельных.

Г. САКСЕЛЬЦЕВ, 
старший инспектор Том

ской инспекции Госгортех
надзора.
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Металпургический комбинат «Ост» в Айзенхюттвнш- 
тадте (ГДР) — крупное современное предприятие, на 
котором трудится около 5.000 человек. Ряд процессов

производства здесь автоматизирован и механизирован, 
НА СНИМКЕ: пульт управления доменными печами.

Фото А. Полякова. (Фотохроника ТАСС).

Австрийские металлургические заводы «Фест», расположенные в городе 
Линце на Дунае, свыше десяти лет являются крупным внешнеторговым 
партнером Советского Союза. Получая донецкий уголь и криворожскую 
руду, предприятие экспортирует стальной лист, выполняет заказы на по
ставку оборудования.

Фото А. Каткова. (Фотохроника ТАСС).

СОВЕЩАНИЕ РАБОТНИКОВ ПРОСВЕЩЕНИЯ |
15 мая Б Москве открылось 

Всероссийское совещание ра
ботников просвещения, которое 
продлится два дня. Оно по
священо одной из актуальных 
проблем щколы — подготовке • 
к осуществлению, в Российской 
Федерации всеобщего среднего 
образования молодежи.

Совещание открыл замести
тель Председателя Совета Ми
нистров РСФСР В. И. Кочема- 
сов. С докладом выступил М'И- 
нистр просвещения РСФСР 
h. И. Данилов.

В совещании принимают уча

стие член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Совета 
Министров РСФСР Г. И. Воро
нов, заведующий Отделом нау
ки и учебных заведений ЦК 
КПСС С. П. Трапезников, ми
нистр просвещения СССР М. А. 
Прокофьев, президент Акаде
мии педагогических наук СССР 
В. М. Хвостав, министры про
свещения автояо1)1ных респуб
лик; директора школ, руково
дители промышленных пред
приятий, колхозов и совхозов, 
председатели райисполкомов и 
другие.

(Корр. ТАСС).

у М Ц Щ ё

НА МЕ ЖД У Н А Р О Д Н О М 
КОНГ РЕССЕ В ТОКИО

ТОКИО, 15 мая. Спец. корр. 
ТАСС Л. Маркелова передает:

Сегодня на Международном 
конгрессе по исследованию косми
ческого пространства начали ра
ботать секции, обсуждающие важ
нейшие результаты исследований, 
проведенных за год в разных 
странах.

В обсуждении проблем, свя
занных с совершенствованием 
международной службы наблюде
ний за спутниками, приняли уча
стие ученые Советского Союза, 
СШ А, Франции, Англии, Японии.

В докладе, представленном 
конгрессу советскими учеными, 
отмечалось, что минувший год 
характерен дальнейшим развити
ем коллективных работ по оптиче
ским наб.лгоденияи спутников. 
Астрономический совет Академии 
наук СССР получил около 
200.000 наблюдений прохождения 
различных спутников. В наблюде- 
Ш1ЯХ принимали участие, кроме 
советских, станщш Болгарии, Вен
грии, ГДР, Кубы, Монголии, 
Польши, Румынии. * Чехословакии, 
Англии. Голландии, Мали, Ита
лии. ОАР, Франции, Финляндии 
и Швеции. Это научное сотрудни
чество было направлено г.лавным 
образом на решение > задачи ас- 
пользования данных наблюдений 
для решения геофизических и гео
дезических задач.

Официальная беседа представителей ДРВ и США
ПАРИЖ, 15 мая. (ТАСС). Се

годня в Даме международных кон
ференций в Париже состоялась 
вторая официальная беседа пред
ставителей Демократической Рес
публики Вьетнам и Соединенных 
Штатов Америки.

Делегацию ДРВ, как и во вре
мя первой беседы, состоявшейся 
13 мая, возглавлял секретарь ЦК

Партии трудящихся Вьетнама, 
министр правительства ДРВ Суан 
Тхюи, делегацию СШ А — посол 
по особым поручениям Аверелл 
Гарриман.

Как стало известно, представи
тели обеих делегаций ответили во 
время этой беседы на заявления, 
сделанные двумя сторонами 13 
мая.

ПАРИЖ, 15 мая. (ТАСС). 
Здесь закончилась вторая 'офици
альная беседа представителей Де- 
мократичес'ко!! Республики Вьет
нам и Соединенных Штатов Аме
рики. Она продолжалась 3 часа 
30 минут.

Сле,дующая официальная бесе
да состоится в субботу 18 мая.

П Р Е С С - К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  П Р Е Д С Т А В И Т Е Л Я  
Д Е Л Е Г А Ц И И  Д Р В  В П А Р И Ж Е

ПАРИЖ, 15 мая. (ТАСС). На
пресс-конференции для француз
ских и иностранных журналистов, 
представитель делегации ДРВ 
Нгуен Тхань Ле заявил, что се
годняшнее выступление на’ встре
че А. Гарримана «не внесло ни
какого нового элемента».

Нгуен Тхань Ле излож:ил на 
пресс-конференции сегодняшнее

выступление главы делегации 
ДРВ Суан Тхюи, который еще раз 
напомнил, что цель данных офи
циальных бесед заключается в 
определении ' безоговорочного и 
полного прекращения бомбардиро
вок территории ДРВ и дальней
шем обсуждении вопросов, пред
ставляющих взаимный интерес.

Нгуен Тхань Ле сообщил в за
ключение, что стороны согласи

лись 'о проведеиии очередной офи
циальной беседы 18 мая.

Отвечая на вопросы журнали
стов, Нгуен Тхань Ле категориче
ски опроверг слухи, согласно ко
торым в субботу в беседе примут 
участие представители сайгонско- 
го «правительства» и Националь
ного фронта освобождения Южно
го Вьетнама.

АВАНГАРД ВСТУПАЕТ В ВАШИНГТОН
ВАШИНЦТОН,. 15 мая. Корр. ТАСС В. Петрусенко передает:
Свыше 500 мисоисилских негров — авангард похода бедняков на 

Вашингтон —  начали свою вахту в палаточном городке, разбитом 
неподалеку от монумента Л1Инкольна в столице СШ А. Вашингтон не
дружелюбно встретил миссисипцев. День вчера выдался на редкость 
холодный, р к вечеру пошел дождь. Но еще холоднее погоды был 
прием, оказанный участникам похода властями. Городские и феде
ральные власти предупреждают бедняков, чтобы они не ждали ника
кой материальной помощи. , '

Участника.м похода постоянно напоминают, что любое «граждан
ское неповиновение» с их стороны будет подавляться силой. По ра
дио передается предупреждение Пентагона, что неподалеку от Ва
шингтона находятся в полной боевой готовности тысячи солдат, кото
рые будут направлены против бедняков, если те «нарушат порядок».
'■ Городок посетил сенатор Чарльз Перси. Он убеждал участников 
похода «не выходить за рамки ненаоильственных действий». В ответ 
на этот призыв один из руководителей похода священник Бернард 
Лафайетт напомнил сенатору, что участники похода давно уже заяви
ли о своем намерении добиваться целей ненасильственными метода
ми. «Единственно, с чьей стороны может быть применено насилие,— 
так это со стороны конгресса и Пентагона», — сказал Лафайетт.

Враждебный прием в Вашингтоне нисколько не смущает учйстни- 
ков похода. Они называют свой палаточный городок плацдармом, с, 
которого будут развернуты массовые демонстрации протеста против 
правительства и конгресса, не желающих решать проблемы гетто, 
трущоб, нищеты и безработицы в Америке.

| П А Н А М А  П О С Л Е  В Ы Б О Р О В

С р е д с т в о  б о р ь б ы  с ш у м о м
Хорошим средством борьбы с 

шумом станет дешевый строи
тельный материал — газоси- 
ликат. 1Сак сообщают из Виль- 
имюц, сотрудники всесоюзного 
института «Теплоизоляция»

разработали технологию произ
водства газосиликатных плит, 
которые способны в пять раз 
уменьшить производственные 
шумы.

НЬЮ-ЙОРК, 15 мая. 
Корр. ТАСС Ю. Ро
манцов передает: 

Панамцы до сих 
пор не знают, кто ста
нет следующим прези
дентом республики. 
Результаты состояв
шихся 1 2  мая прези
дентских выборов дер
жатся в секрете. Оппо
зиционные газеты опу
бликовали данные по 
1.050 избирательным 
участкам, из которых 
видно, что кандидат 
оппозиции Арнульфо 
Ариас Получил больше 
ГОЛОСОВ', чем прави
тельственный канди
дат Давид Самудио: 
первый из них полу

чил 165.700, а второй 
— 122.400 голосов 
избирателей. Как от
мечают информацион
ные агентства, нацио
нальный избиратель
ный трибунал умыш
ленно задерживает пу
бликацию официаль
ных данных ■ из опасе
ния новых вооружен
ных столкновений ме
жду борющимися за 
власть в стране прави
тельственной и оппо
зиционной группиров
ками. Как уже сооб
щалось, в результате 
происшедших 13 мая 
в панамской столице 
стычек между сторон- 
ника.ми обеих группи

ровок были убиты два 
и ранены десять чело- 

' век.
Наблюдатели вы

сказывают опасение, 
что победителем на 
состоявшихся , выборах 
будет объявлен пра
вительственный канди
дат Самудио, даже ес
ли он наберет мень
шее количество голо
сов. «Настоящий по
бедитель на президент
ских выборах, — за
мечает газета «Крис
чен сайенс монитор», 
— возможно, никогда 
не станет известен». 
Газета называет эти 
выборы «самыми мо

шенническими в исто
рии Панамы».

Соединенные Шта
ты внешне беспри
страстно относятся к 
происходящим в Па
наме событиям. Как 
видно. Вашингтон не 
имеет оснований для 
беспокойства — обе 
развернувшие борьбу 

за власть политиче
ские группировки вы
ступают за тесное со
трудничество с ним и 
не собираются бороть
ся за возвращение на
роду своей страны Па
намского канала, узу
рпированного Со-еди- 
ненными Штатами.

Б О И  В Ю Ж Н О М  
В Ь Е Т Н А М Е

х а н о й , 15 мая. (ТАСС). Как 
передает Вьетнамское информа
ционное ' агентство, ссылаясь на 
агентство Освобождение, три роты 
американской аэро'мобильной ди
визии. и две роты американских 
морских пехотинцев, проводившие 
1 1  мая карательные операции 
против мирного населения в райо
не Чуккинь, потеряли около 180 
человек убиты.ми и ранеными.

В районе древней столицы 
Вьетнама — города Хюэ южно- 
вьетнамские патриоты 7 мая по
топили 6 а реке Хыонг (северо- 
восточнее Хюэ) два американских 
военных катера, перееозивших во
оружение. 5 мая силы освобож
дения атаковали скопление воен
ных грузов американской армии в 
районе железнодорожной станции 
Лангко (в 20 километрах юго- 
восточнее Хюэ). Убито и ранено 
более 130 военнослужащих аме
риканской армии, уничтожена 
почти вся находивщаяся там бое
вая техника.

Патриоты продолжают контро-, 
лировать 80-километровый ■ уча
сток дороги, связывающей про
винциальный центр Киенфонг с 
Тханьбиием и Хонгнгу.

Я П О Н С К И Е
П Р О Ф С О Ю З Ы
О Б В И Н Я Ю Т

ТОКИО, 15 мая. (ТАСС). Гене
ральный совет профсоюзов Япо
нии возложил на правительс^^к* 
ответственность за происшедший 
в порту Сасэбо инцидент с аме
риканской атомной подводной лод
кой «Суордфиш». В результате ее 
пребывания в Сасэбо со 2  по 8 
мая в водах и воздухе порта бы
ла зарегистрирована радиоактив
ность, в 1 0 — 20  раз большая, чем 
обычно.

Инцидент в Сасэбо, указывает
ся в заявлении генерального со
вета профсоюзов, является свиде
тельством беспоинципной позиции 
правительства Японии и его без
ответственности в вопросе предот
вращения радиоактивного зараже
ния американскими атомными 
подводными лодками. Генераль
ный совет профсоюзов Японии 
Неоднократно указывал на опас
ность заходов в порты страны 
атомных поенных кораблей. Эти 
заходы, подчеркивается в заявле
нии крупнейшего профобъедине
ния страны, насчитывающего в 
своих рядах более 4 млн. человек, 
таят в себе угрозу миру и без
опасности японского народа.

Генеральный совет профсоюзов 
Японии выражает в своем заявле
нии решимость усилить борьбу в 
защиту мира и безопасности 'сво- ' 
его народа.

ДОВЕДЕННЫЕ ДО 
О Т Ч  А Я  Н ИЯ. .«

РИМ, 15 мая. (ТАСС). Дове
денные до отчаяния ужасными 
жилищными условиями около 
пятидесяти семей бедняков захва
тили несколько только что пост
роенных домов в . Пьетралате, 
пригороде Рима. Крупные отряды 
полиции, применив силу, высели
ли эти семьи, среди которых было 
много женщин и детей, из * новых 
домов. Бедняки, которые прожили 
в нормальных условиях лишь 24 
часа, были вынуждены .вновь вер
нуться в жалкие лачуги.

Группа депутагов-коммуниСТов 
прибыла на место событий и попы
талась защитить семьи от грубо
стей полицейских. Депутаты потре
бовали также, чтобы бёдняки бы
ли поселены в новые дома.

Сейчас в Риме в ужасных жи
лищных условиях живет около 
100.000  человек.

ПОПЫТКА ПЕРЕВОРОТА В БРАЗЗАВИЛЕ
БРАЗЗАВИЛЬ. (ТА С С )., В 

ночь с 13 На 14 мая в Браззавиле 
была предпринята попытка сверг
нуть правительство Республики 
Конго, возглавляемое президен
том Массамба-Деба.

Как сообщил в выступлении по 
радио .министр информации Анд
ре Омбесса, «группа иностранных 
наемников во главе с европейцем» 
высадилась ночью в столице Кон
го и попыталась поднять мятеж

среди воинских частей с целью 
свержения революционного пра
вительства. Однако благодаря 
бдительности офицеров конголез
ской армии наемники были аре
стованы и разоружены.

По словам Андре Омбессы, дей
ствия наемников были «инспири
рованы международной финансо
вой олигархией и реакцией».

ГГАСС).

О К О В Ы

Город Мемфис в штате Теннес
си, откуда начался поход.бедняков 
на Вашингтон, представляет . со
бой финансовую, торговую и ин
дустриальную столицу обширного 
района на юге Соединенных Шта
тов. ,В этот город из Арканзаса, 
Миссисипи, Миссури и Теннесси 
везут хлопок и лес для обработки 
и продажи. Власть банков Мемфи
са ощущается во всем окрестном 
сельскохозяйственном районе.

Жизнь Мемфиса (население 
около, 550 тысяч человек) все еще 
носит отпечаток дней рабства. 
Корреспондент «Уоллстрит джор- 
нэл» недавно писал, что «Мемфис 
— это город, который начал про
цветать прежде всего из-за огром
ных хлопковых плантаций, на ко
торых работали рабы. И нынеш
ние отношения между белы.ми и 
неграми уходят, по-видимому, 
своими корнями в эту историче
скую традицию». Более 40 про
центов жителей города — негры. 
Негритянское население строго 
ограничено убогими гетто. Мно
гие живут в ветхих и аварийных 
домах на немощеных улицах, не 
и..меющих освещения.

Негры занимаются в основном 
физической работой — собирают 
мусор, ремонтируют улицы, об
служивают богатые белые семьи. 
Заработная плата их низка, и 
негритянское рабочее население 
или же отстранено оТ профсоюзов, 
или лишено права на создание 
организации.

Но хотя негритянские массы 
Мемфиса живут в нищете и бес
правии,- их положение все же луч
ше, чем положение негров, рабо
тающих на плантациях этого райо
на. Бедность жителей сельскохо
зяйственных районов, окружаю
щих Мемфис, известна. Отмечают, 
что в округе Китмэн, что в 100 ки
лометрах к югу от Мемфиса, 70 
процентов населения живет в ни
щете, даже если взять за основу 
определение этого понятия прави
тельством США.

Несколько месяцев назад груп
па медицинских экспертов, сооб
щая о голоде в этом районе, за
явила;. «Мы видели детей, усло
вия питания и лечения которых 
можно ■ охарактеризовать только 
как ужасающие. У детей мы ви
дели признаки недостатка в орга

низме витаминов и минеральных 
солей, а также сильного мало
кровия», Население этого района 
голодает. Об этом писали газеты, 
говорили сенаторы, это отмеча
лось в медицинских докладах. Но 
для улучшения положения ничего 
не сделано. Многие жители окру
га Китмэн присоединились к по
ходу бедняков на Вашингтон. Они 
намерены никогда не возвра
щаться в районы, над которыми 
господствует Мемфис. Расистский 
террор был и остается характер
ной чертой жизни в районе Мем
фиса. Хлыст рабовладельца, за
тем петли линчующих толп, теперь 
винтовки, дубинки, штыки и от
равляющие газы полиции...

В Ме.мфисе зародились мелодии 
блюзов. Песни «Мемфисский 
блюз» и «Блюз Бил-стрит», наз
ванные по имени главной улицы в 
негритянско.ч гетто, известны 
всем любителям джаза. Мемфис 
гордится этим, ибо это привлека
ет в город много туристов. Ра
систские отцы города даже поста
вили па.л'1ятник негритянскому 
■композитору Хэнди, который соз
дал эту форму джаза. Но они не

приняли во внимание тот факт, что 
заунывные звуки блюзов выража
ли печаль черного населения 
района Мемфиса.

В одном из первых блюзов рас
сказывалось о должностном лице 
в Теннесси, который несколько Де
сятков лет назад перевозил чер
ных пленников из Мв.мфиса в 
столицу штата Нэшвилл «в  наруч
никах и, не известно, надолго ли». 
В одном из куплетов этой песни 
поется:

«Говорят, Джо Тэрнер приехал 
в город.

Он привез с собой цепь из
тысячи звеньев.

По одному эвену на каждого
негра».

Дух Джо Тэрнера все еще жив 
в Мемфисе. В конце марта поли
цейские и войска, применяя ду
бинки и химические вещества, ра
зогнали большую демонстрацию, 
возглавляемую Мартином Люте
ром Кингом, в поддержку заба
стовки 1.300 уборщиков мусора в 
городе. Почти все они — негры. 
4 апреля Кинг был убит, когда он 
стоял на балконе мотеля в Мемфи
се.

2  мая, на том же балконе этого

мотеля, во время молебна по 
Кингу, негритянка Ко|)нелия 
Креншоу рассказала мне о жесто
кости полиции во время и после 
демонстрации мусорщиков. После 
того, как участники похода были 
разогнаны, полиция стала вры
ваться в жилые дома негритянско
го квартала, направляя струю 
слезоточивого газа в лица тех, ко
го бы они ни встречали. Я сама 
получила ДО'Зу этого газа и могу 
сказать, что это очень больно.

Во время поездки в Мемфис, 
когда там начался поход бедня
ков, я обнаружил, что среди мест- 
ньк негров господствует мнение, 
что Мартин Лютер Кинг был убит 
городскими полицейскими. Они 
не были склонны согласиться с 
версией министерства юстиции о 
том, что Эрл Рей в одиночку со
вершил это убийство. Негры гово
рят, что в полиции Мемфиса мно
го отъявленных расистов.  ̂Неко
торые из них — члены ку-клукс- 
клана, которые рьяно ненавидели 
Кинга.

Приехав в Мемфис, мне при
шлось почувствовать эту ядови
тую расистскую ненависть. В так
си я завязал с шофером, полным 
человеком средних лет, разговор 
об убийстве Кинга и о походе бед
няков. Употребляя ..лексикон ра
систов, он процедил сквозь з^бы, 
что если какие-нибудь «чернома

зые» руководителя прибудут, в 
Мемфис, чтобы «разжечь беспо
рядки», то они яе уедут из города 
живыми. «Им не поздоровится так 
же, как Кингу», — закончил он.

Я фотографировал начало 
марша бедняков. 2  мая фотоаппа
ратом «ФЭД-4». ОДИН белый фо
тограф из местной газеты с любо
пытством посмотрел на меня.'

— Что это за камера? — 
опросил он. — Я никогда не видел 
такой.

— Русская, — ответил я.
— Можно Ли ею, снимать? — 

опросил он с нёдовёриём.
Я заверил его, что можно, и с 

успехом, и напомнил ему, что Со
ветский Союз был пионером в кос
мосе.

— Где вы достали фотоаппа
рат? — настаивал он.

■— В Москве, — сказал я , ему.
И его как ветром сдуло. Вероят

но, он убежал для того, чтобы ин
формировать одного из многих на
ходившихся там агентов ФБР.

Конечно, не все белые в Мем
фисе такие фанатичные расисты, 
как шофер такси, или невежест
венны, как этот фотограф. На 
двух митингах памяти Кинга в 
Мемфисе, а также во время похо
да бедняков можно было видеть 
белых, но их, правда, было срав
нительно немного.

Однако если расизм все еще 
господствует в этом городе, то 
среди негров Мемфиса и обшир
ного сельскохозяйственного райо
на, над которым он доминирует, 
зарождается новый дух. Негры 
больше не хотят покорно подчи
няться диктату белой олигархии н 
мириться с голодом .и гнетом. 
Уборщики мусора одержали побе
ду в своей забастовке, заставив 
расистского мэра гброда увели
чить им заработную пла)гу и приз
нать их профсоюз. Эта победа 
придала смелость и дала надежду 
неграм этого района.

Примечательно также то, что 
10.000  человек, в осноёном нёт- 
ры, заполнили масонскую цер
ковь в ночь на 1 мая не только 
для того, чтобы воздать дань па
мяти Мартина Лютёра Кинга, но 
дать обещание продолжать его 
борьбу против нищеты, росистскэ- 
го гнета 'И войны. На слёдующий 
День 600 человек вышли из горо
да, чтобы начать продолжитель
ный поход бедняков на Вашинг
тон — поход, который планиро
вал Кинг до того, как его убили.

В этой полуфеодальной изше- 
рии, расположенной вдоль реки 
Миссисипи, происходят новые со
бытия.

Гарри ФРИМЭН. (ТАСС).
Мемфис — Нью-Йорк.
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ШКОЛЬНЫЙ звонок ЗОВЕТ... НА ОБЕД
ПЕРМЬ. (ТАСС). Ме

стом открывшегося все
российского семинара по 
организации школьного 
питания Пермь выбрана 
не случайно. Трест сто
ловых Кировского рай
она города в сфере об
служивания учащихся 
признан Министерством 
торговли республики об
разцовым учреждением. 

Организаторы школь

ного питания Кировско
го района отказались от 
школьных буфетов с их 
постоянным ассорти
ментом: бутербродами,
пиролгками, фруктовы
ми водами. Каждая шко
ла в районе имеет свою 
столовую с кухней, где 
работают квалифициро
ванные повара. В 15 -ко 
пеечный завтрак входят 
горячее блюдо и молоко.

Обед из трех блюд сто
ит 30 копеек. В еже
дневный рацион школь
ника обязательно входит 
свежая зелень: на спе
циальных витаминных 
столах столовой всегда 
есть большой выбор са
латов из овощей, кото
рыми снабжает школы 
района местное парни
ковое хозяйство. Спе
циальный рефрижера

тор, закрепленный за 
школьными столовыми, 
привозит свежее моло
ко.

Такой порядок —  ре
зультат кропотливой, 
вдумчивой работы кол
лектива треста в тес
ном содружестве с от
делом народного обра
зования, райисполкома и 
заводскими комитетами 
профсоюзов местных 
предприятий.

Опыт пермяков вы
звал живой интерес
присутствующих на се
минаре организаторов 
школьного питания Мо
сквы, Ленинграда, Че
лябинска и многих дру
гих городов республики. 
У них, конечно, тоже 
есть о чем рассказать 
участникам в течение
четырех дней работы се
минара.
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ПОЛВЕКА-ИСКУССТВУ
...Весенний злой ветер, родив

шийся где-то на севере, пронизы
вал насквозь. Начало апреля, а 
теплом и не пахло. Задержавшие
ся прохожие стремительно исче
зали в вечерних сумерках.

Лишь один человек, казалось, 
не замечал ни ветра, .ни насту
пившей темноты, ни прохожих. 
Он медленно прохаживался по на
бережной Томи, и только очень 
внимательный глаз мог заметить 
на 'его лице недавно сбежавшую 
слезу.

Час назад Александр Григорье,- 
вич Неклюдов расстался с друзья
ми. Его чествовали в связи с 60- 
летием и 45-летием трудовой дея
тельности. Десятки приветствен
ных адресов от коллективов теат- 
ро1В многих городов, теплая те
леграмма министра, памятные по
дарки, сувениры, добрые речи 
друзей...

Вспомнился далекий день 1913 
года. Ученик. 1-го класса Самар
ской мужской гимназии Саша 
Неклюдов впервые прикоснулся 
к театру. Дело было под пасху. 
Собрались ребята на чердаке его 
дома и в глубокой тайне от родш 
телей поставили первый в своей 
жизни спектакль «Вещание голо
са». Затеяли все это два Сашки 
— Неклюдов и сын дьяка Инно
кентия. Непонятно, как про это 
узнали взрослые.

— В страстную неделю бога 
гневите, стервецы! —■ Отец, креп
ко схватил его за ухо. — Я тебе 
покажу теятр!

Крепко досталось. Отец был зо
лотых дел мастер. Работал в бо
гатых домах да церквах.

Дело дош.ю до гимназии. Отец 
Иннокентий добился, что Неклю
дова и-з гимназии исключили. Кто 
знает, как бы сложилась его 
жизнь, если бы не случай. Как-то 
на улице Сашу остановил видный 
господин в котелке, с тростью. 
Долго разглядывал его, а затем 
спросил:

— А что, малец, хотелось бы 
выступить в настоящем театре?

От волнения перехватило дыха
ние:

— Хочу!
Так в Сашино детство вошел 

аятрепренер Давид Христофоро
вич Южин. Саша попал в настоя
щий театр. Играл роль мальчика 
в пьесе Газштмана «Потонувший 
коло’кол». В награду получал 
улыбки актеров, шоколад. Нача
лась театральная «карьера» Нек
людова.

...В гримировочной Томской 
телестудии, где сейчас хозяйнича
ет Александр Григорьевич, всегда 
многолюдно. С бесконечными воп
росами идут художники, актеры, 
режиссеры. Можно часами на
блюдать за работой Неклюдова, 
отлично знающего свою профес
сию, людей.

С шутками рассаживаются ак
теры, занятые в очередном 
спектакле, вокруг Александра 
Григорьевича. Путь на телеэкран 
лежит только через гримерную. 
В арсенале Неклюдова два шка
фа, в которых хранятся бесчис
ленные баночки с гримом, парики. 
Ловкими, едв1а улов'имыми движе
ниями накладывает он грим. И 
через несколько минут вместо 
юного лица на вас глядит борода
тый разбойник или благородный 
старец.

— Ну-с, моло'дой человек, как 
нравится?

— Хорошо!
— Желаю здравствовать!
Алексаидр Григорьевич пово

рачивается к следующему:
— Прошу. Кем вас изобразить? 

Испанским принцем? Извольте!
Профессия гримера чуть ли не 

самая древняя. Во всяком случае, 
человечество теперь'уже и не зна
ет точную' дату рождения этого 
ремесла. Но гример, как и xyдoжJ 
ник, каждый раз рождает новый 
образ. Каждый раз создает его 
заново. А, это • требует глубокой 
мысли, своего рода перевошчоще- 
ния,'философского взгляда.

Конечно,- все, чем владеет ныне 
Александр Григорьевич,- пришло 
не сразу. Скупо, по крупицам на- 

' капливал, отбирал он и хранил в 
себе мастерство и опыт других.
Знавал Алексаидр Григорьевич 
немало мастеров. И- хоть встреча
лись среди 'НИХ серые,- поденщики 
в своем деле, но чаще всего судь

ба сводила его с людь.ми талант
ливыми, одаренными. Выше всех 
ставил он своего учителя Алек
сандра Николаевича Никитина- 
Петровского.

Судьба столкнула его ' с этим 
человеко-м в юности, в дни, когда 
состоялся его дебют на профессио
нальной сцене. До тех пор каза
лось ему, что подустается у него 
совсем не худо: и грим ложится, 
как задумал, и лира яркие, гово
рящие. Но вот зашел он однажды 
в гримерную Александра Нико
лаевича да так и остановился, ос
толбенев. Да, от его работы оша
леть не.мудрено было. • Руки лов
кие, быстрые. Коснется двумя 
пальцами— и вот уже взметнулись 
брови, сжались тонкие губы. И 
это не просто улыбка человека — 
это обман, само коварство смот
рит на-вас чуть сощуренными гла
зами. Не отрываясь, глядел на 
это чудо начинающий.

— Что, нравится? Хотел бы ра
ботать так, как я?

Разве мог он после этого спо
койно глядеть на свою мазню, раз
ве мог думать, что его работа хо
рошая. ,

Одолела .с тех пор парня тоска, 
тоска по истинному искусству. 
Чудились ему, снились лица раз
ные — красивые, уродливые, ум
ные .и глупые. Кто знает, может 
быть, и бросил бы он это дело: не
опытному да молодому, казалось 
Неклюдову, что так, как у Ники
тина-Петровского, у него никогда 
не выйдет. Может быть, оста1вил 
бы он свою мечту, если бы Ники
тин-Петровский -не оказался тре
бовательным и чутким учителем. 
'Условия он поставил Неклюдову 
жесткие. Плата за обучение еже
месячно 3 рубля плюс 7— 8 часов 
каждодневной работы.

Где взять деньги? Этот вопрос 
для парня стал главным. На отца, 
конечно, надеяться нечего. Пошел 
Неклюдов подрабатывать в парик
махерскую— чистил галоши кли
ентам, подавал пальто, шляпу, от
крывал и” закрывал дверь. В об
щем, нелегкой дорогой вела моло
дого Неклюдова его страсть, его 
трудная любовь — Мельпомена.

— Ну, Саша, теперь пора выхо
дить тебе на самостоятельную до
рогу. .Поезжай в Москву. А  деньги 
— вот О'ни, все тут, i— только и 
сказал на прощание его добрый 
учитель и друг. И протянул ему 
18 рублей, заработанные за пол- 
года.

Экзаменовать Неклюдова дол
жен был Яков Григорьевич Г,ре- 
миславский. В то время он счи
тался классным мастером. Шесть 
дней пробыл 'молодой гример в 
Художественном театре: гримиро
вал, правда, не - ведущих, но 
зато мхатовских артистов, по'казы- 
вал свое умение делать парики. 
В эти дни ему впервые посчаст
ливилось не только видеть на сце
не, но и говорить со многими зна
менитыми актерами.

Однажды в гримерную вошел 
Константин Сергеевич Станислав
ский.

— Здравствуй, Яко'В, — Обра
тился он к мастеру. — Что это за 
юноша?

— Экзамен приехал из Самары 
держать.

— Значит, решил гримером 
стать? Молодец. Хорошую про
фессию избрал. Без вас мы —- 
никуда. Старайся. — И Констан
тин Сергеевич потрепал парня по 
голове.

Случалось, заходили к Гре.ми- 
славскому Владимир Иванович 
Немирович-Данченко, Мария Ми- 
хайл0)вна Ку.ренко-Гонцова, Зи; 
новий Степанович Пирогов, зна
менитый баритон и другие.

— Привез я тогда в Самару 
диплом с отличием, — улыбаясь 
каким-то своим далеким воспо'ми- 
наниям, говорит Неклюдов. — 
Стал работать в паре, с Никити
ным-Петровским. По-прежнему 
учился у этого человека. И когда 
меня пригласили в другой театр, 
не пошел. Хоть и .условия бы«ти 
лучше,- и. самостоятельность.

Худощавое, немного бледное 
лицо. Спокойные,- внимательные 
глаза. Все обычно и в лице, и ‘в 
манерах этого человека. Я смотрю 
на него и в который раз ду-'маю о 
том, как удивительно слилась его 
жизнь с жизнью и заботами нашей 
страны.

Как-то совсем недавно — в 
юбилей Советской Армии—пришел

в студию Александр Григорьевич. 
На груди пиджака — полоски ор
денских планок. Для нас это бы
ло полной неожиданностью. Как, 
этот мягкий интеллигентный чело-̂  
век и фронтовые награды? И тут 
мы уэнали еще несколько страниц 
из жизни Неклюдова. Как оказа
лось, к празднику Советской Ар
мии он и.меет самое непосредст
венное отношение: две войны за 
плечами...

В 1919 году, вступив добро
вольцем в войска ВЧК, .молодой 
гример неделями носился с отря
дом по Самарской губернии, вы
лавливая саботажников, поджига
телей, бандитов. У  деревни Екате
риновки бандитская пуля пробила 
ему руку.

Почти неделя понадобилась, 
чтобы добраться до госпиталя. 
Рука распухла — надо резать. Оч
нулся, когда над кроватью скло
нился фельдшер Василий Кузь
мич.

— Не давай резать руку-то, — 
говорил он сердитым свистящим 
шепотом. — Ни под каки.м видом 
не давай. Я тебя са.м вылечу. 
Только спирту попроси.

фельдшер не подвел. Спас-та«и 
Неклюдову руку, и тот вернулся в 
строй и до конца 1922 года про
служил в войсках.

Пришла мирная жизнь. Неклю
дов вернулся за любимые кулисы. 
Работал в театрах Кемерова, Ар
замаса, Челябинска, Нижнего Нов- 
го.рода, Ташкента. Здесь застала 
его вторая война — Великая 
Отечественная. Из Ташкента доб
ровольцем ушел он на фронт.

В двадцати километрах от Бер
лина узнал солдат, что. снова на
стал мир. Значит, снова людям 
нужна будет его древняя профес
сия, значит, еще не.-мало радости 
он .- сможет подарить ' зрителям. 
Война пощадила 'его и На сей раз 
— руки оставила целыми, хотя 
ранение Неклюдов получил опас
ное.

Это случилось в Польше. Фа
шисты закрепились вблизи ме
стечка Волябжозницы. Каждый- 
дом брали с боем, Неклюдов с 
пуле.метом укрепился в одном из 
домов. Несколько часов подряд 
прикрывал огнем наступление 
бойцов. К вечеру их ог
невую точку нащупали фашисты. 
О'дин из снарядов достиг цели. 
Многие, из ребят там остались на
всегда. Неклюдову осколком сор
вало правую скулу.

Александр Григорьевич, провел 
рукой по лицу. С виду незаметно, 
только если рукой пощупать...

...Однажды на .. студию рришло 
заказное письмо. Обратный адрес 
— Ульяновск. Александр Гри
горьевич торопливо разорвал кон
верт. «Уважаемый Александр Гри
горьевич! Юбилейная комиссия 
ме.мориальиого музея В. И. Лени
на приняла вашу заявку на изго
товление портрета В. И. Ленина. 
Он будет экспонироваться на юби
лейной выставке».

— Да, да. Увлекаюсь я портре- 
TaiMH. Я, пожалуй, О'Дин из немно
гих в стране, владеющий так на
зываемым методом тамбур-краше. 
Делаю портреты из шелковых ни
тей. Работа эта отнимает много 
времени. Иной раз— год, иной — 
два. Первый портрет сделал ' в 
Нижнем Новгороде в 1930 году. 
Это был портрет А. М. Горького. 
Помните, стоит он в мягкой фетро
вой шляпе?.. Видимо, за это и 
прислали мне в 1934 году госте
вой билет на 1 -й съезд советских 
писателей. Там я и увидел Алек
сея Максимовича. Следующий 
портрет не менее дорог мне. Вы
полнил я его после полета Ю. А. 
Гагарина...

А  сейчас вот работаю над порт
ретом В. И. Ленина.

После войны Александр Гри- 
'горьевич вернулся в Ташкент, 
где жила его семья. Работал, в 
киностудии, участвовал в создании 
фильмов «Алишер Навои», «Дочь 
Ферганы», «Красные звезды». 
Потом пригласили в театральный 
институт. Читал лекции -по искус
ству грима. А  пото-.м потянуло в 
Сибирь... -

...Хороший человек живет в 
нашем городе. Добрый, отзывчи
вый, чуткий. Чуть ссутулившись, 
идет он к-аж’дое утро на работу. 
Творить, делать жизнь красивее и 
увлекательнее.

Г. ЧУДНЫЙ.

НА « Р А К Е Т Е »  
В НОВОСИБИРСК

Начала действовать 
прямая речная линия 
Томск —  Новосибирск. 
Ее ежедневно выполня
ет судно на подводных 
крыльях ‘«Ракета». Оно 
отправляется из Томска 
в 7 часов утра и прибы
вает в Новосибирск в 
час дня. Таким образом, 
этим рейсом можно 
добраться до Новоси- 
би-рска быстрее, чем на 
поезде, и, кроме того, со
вершить отличную реч
ную прогулку.

М . Я К О В Л Е В . Ш  я л з ь ^ ш ш к г и Фотоэтюд А. Райха.
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И спорту нужно планирование
Областной совет ДСО 

«Труд» создал и разослал по 
предприятиям план спортив
ных мероприятий на 1968 год 
для низовых- коллективов физ
культуры.. Это, надо сказать, 
очень нужный документ, ибо 
зав0!дские ■ спортсмены, как 
правило, свой план работы со
ставляют с учетом общего пла
на. ' .

Все учтено, все расписано по 
дням. И вот наш коллектив на
чал готовиться к предстоящим 
соревнованиям. Но подходят 

сроки, и начинается переплани
ровка мероприятий, запланиро
ванных ДСО «Труд», и соответ-, 
ствующая перестройка всей 
спортивной работы в физкуль- 
турно.м коллективе предприя
тия. Начинается спешка, нер
возность.

БЕЗ ПОРАЖЕНИЯ -  
Д В Е  К О М А Н Д Ы

На 51-й минуте встречи чем
пионата ст)рань1 по футболу 
между, киевскими динамовцами 
и столичными армейцами соз
далась ситуация,, аналогичная 
той! которая имела место в 
Лондоне, когда в финале чем-' 
пионата мира боролись сборные 
Англии и ФРГ. Мяч после уда
ра киевлянина Пузача попал в 
перекладину, от нее — в землю 
и выскочил в поле. Бакинский 
судья Т. Бахрамов зафиксиро
вал гол. Так же уверенно, как 
он сделал это на Британских 
островах.
. Это был второй мяч, забитый 

в ворота армейцев, а первый — 
провел на 11-й минуте Сабо.

Ответный гол в ворота чем
пионов забил на 84-й минуте 
Тарас Шулятицкий. Своей 
победой — 2 :1  ( 1 :0) киевляне 
сократили количество команд, 
не имеющих поражения, до 
двух и, набрав тринадцать оч
ков, возглавили турнирную 
таблицу.

А. ИВАНОВ.
(Корр. ТАСС).

Киев.

Т А Л Ь  — Д О С Р О Ч Н О !
БЕЛГРАД, 15 мая. (ТАСС). 

Михаил Таль досрочно одержал 
победу в четвертьфинальном 
матче” претендентов на мировую 
шахматную корону. Это выяс
нилось сегодня, когда Светоза- 
ру Глигоричу пришлось ‘ на 
63-м ходу признать^ свое пора
жение в отложенной накануне 
девятой партии. Счет матча 
стал 5,5:3,5 в пользу Таля.

ПОГОДА

17 мая rid Томской области 
ожидается переменная облач
ность, . преимущественно без 
осадков, ветер северо-запад-
ный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура днем 5— 10 гра
дусов теола.

В Томске — переменная об
лачность, без сущ-ественных 
осадков, ветер северо-запад
ный, 5 — 10  метров в секунду, 
температура днем 8 — 10  гра
дусов тепла.

Крылья лета
Два номера назад наша газета дала уже краткий комментарий к инфор

мации ТАСС о летнем авиационном расписании. Оно вошло в силу с 
15 мая. Сейчас мы имеем возможность сообщить читателям более подроб
ные и уточненные данные о летних воздушных линиях, связывающих 
Томск с нашей страной и районами нашей области. Сделать это мы по
просили начальника городского агентства Томского аэропорта Л. В. Мень
шикову.

В летнем авиационном расписании, 
по сравнению с зимним, много су
щественных изменений. Прежде 
всего изменяется время'выполнения 
рейса № 126, связывающего Томск с 
Москвой. Самолет на Москву будет 
вылетать из Томска в 6.05 (время 
здесь, и везде московское)- и-садить
ся на Внуковском аэродроме столи
цы в 11.50 ежедневно. Обратный — 
125-й рейс (вылет из Москвы — в

23.15 и посадка в Томске—в 4.20.) Цве- 
ден новый рейс 1715 — Томск — 
Симферополь. Лайнеры, летающие на 
этом маршруте, взлетают в Томском 
аэропорту в 13.00 и, с посадкой в 
Омске и Минеральных Водах, садят
ся в Симферополе в 23.30 два раза в 
неделю — по вторникам, и пятни
цам.: Обратна эти - самолеты-- идут 
рейсом № 1716. Он стартует в Сим- 
Ьерополе в 01.20 и финиширует в 
Томске в 10,55 по средам и субботам,

Оба этих рейса выполняются само
летами ИЛ-18. На другом новом,
99-м рейсе Томск — Алма-Ата (по
садки в Барнауле и Семипалатинске) 
летают самолеты АН-24. Время от
правления самолета из Томска — 
13.45, в Алма-Ату он прибывает в 
20.30. Время обратного, 100-го,

.рейса — 6.50 и 13.02.
На Толмачевский аэропорт Ново

сибирска ежедневно будут отправ
ляться три самолета. 70-й и 72-й рей
сы (время отправления соответствен
но 13.40 и 05.55) выполняются само
летами АН-24, а рейс № 64 (отправ
ление в 12.12) — самолетом ИЛ-14. 
По средам и субботам к этим рейсам 
на Толмачево добавлен рейс № 76, 
отправляющийся в 12.22. Этот рейс 
выполняет самолет ИЛ-18. На город
ской аэропорт Новосибирска еже
дневно четыре рейса: № № 74,
62, 68, 66. Время отправления соот
ветственно — 07.15,” 08.45Г 14;00 и 
15.55. 74-й рейс выполняет самолет 

i ЛИ-2, остальные — ИЛ-14.
I В понедельник, среду и пятницу

ИЛ-14 стартует на Красноярск.
На , Кемерово, Новокузнецк и Гфо- 

копьевск летают самолеты АН-2. Эти 
рейсы выполняются каждый день, 
кроме воскресенья.На внутриобластных линиях летом 
летают самолеты АН-2. Каждый день 
они выполняют два рейса до Алек
сандровского, три до Белого Яра, 
два до Бакчара, два до Батурина 
Асиновского района, два до Берегае- 
ва. два до Каргаска, три до Колпа- 
шева, один до Кривошеина, два до 
Молчанова, один *до Парабели, три 
до Подгорного, два до Тегульдета, 
два до Среднего Васюгана, два до 
Парбига, один до Пудина. Област
ные авиатрассы свяжут Томск с 
многими другими населенными пун
ктами области.

Те же самолеты АН-2 свяжут пря
мыми рейсами Каргасок, Парабель, 
Александровское, Коотпашево и Бе
лый Яр с Новосибирском.

Л. МЕНЬШИКОВА, 
начальник горагентства Том
ского аэропорта.

Зачастую запланированные 
мероприятия вообще не прово
дятся. Например, в феврале, 
■марте и апреле это'го года из 
плана обласгного совёта обще
ства выпало десять важных 
Цунктов. Это, прежде всего, 
розыгрыш весенних кубков по 
баскетболу и волейболу, 
Номандного первенства ДСО 
«Труд» по легкой атлетике,, 
шашкам и т. д.

Даже те спортивные игры и 
соревнования, которые облсо- 
вету удавалось как-то прове
сти, без конца переносились. 
Установленные сроки проведе
ния командного первенства 
ДСО по городкам были сорва
ны. Позднее, когда совет все- 
таки надумал провести первен
ство, наша команда не с.'могла 
принять в нем участие. О нас

ТОМСКИЙ о б л а с т н о й  
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р

17 мая •— премьера—«Варшавская 
мелодия»..

18 мая — «Варшавская мелодия».
Начало спектаклей — в 19 час. 30мин

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Поэма двух 
сердец» — 9, 10-55, 12-50, 14-45,
16- 40, 18-35, 20-30, 22-25.
Малый зал — «Катерина Измай
лова»- — 9, 11-05, 13-20, 15-35,
17- 50, 20-05, 22-20.
Зал кинохроники — «Вечно к̂и- 
вые строки», «Праздник моды», 
«И существует до сих пор» — 
9, 11-15, 13-30, 15-45, 18, 20-15.
«И сила и красота», «Зеленое 
дерево дружбы», «Трагедия Гре
ции» — 10-05, 12-20, 14-35, 16-50,
19- 05, 21-20.

«О КТЯБРЬ»
Голубой зал — «Поэма двух 
сердец» — 9, 10-.50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18-10, 20, 21-50.
Зеленый зал — «Поэма двух 
сердец» — 11-20, 13-10, 15, 16-50,
18- 40, 20-30, 22-20.
Для детей — Сборник мульти
пликационных фильмов — 9-10, 
10-15.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Подвиг Фарха
да» — 9-20, II. 12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20, 21. 22-35.
Малый зал — «Изгнанный из 
рая» — 11-30, 15-10, 17, 18-50,-
20- 40, 22-25.
Д.ПЯ детей — «Анютина дорога»
— 9-40, 13-20.

«ПИОНЕР»
Для детей — «Анютина дорога»
— 9 10-55, ■ 12-50, 14-45, 16-40.
Для взрослых—«я рас любил...»
— 18-35. 20-30, 22-20.

«СИБИРЯК»
«Первый курьер» — 9-30, 11-15,

. 13. 14-45, 16-30, 18-15, 20, 21-45. ■
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
«За, мной, канальи!» — 12. 14, 16.
18, 20. Фильм для взрослых.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Первый курьер» — 12, 14, 46,
18,-20, 22. Для детей — «Неуло
вимые мстители» ,— 10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 17 мая

19.00. «Жизнь и закон» (проект ос
нов • законодательства о браке и 
семье). Беседа ггредсёдателя област
ного суда А. И. Князева. 19.20. «Пау
за». Художественный фильм Цент
рального телевидения по расскг.зу 
В. Катаева «В , новогоднюю hohJjî .
19.55. Сцены из опер в исполнении 
зарубежных артистов. 20.35. Новости.*
20.55. Художественный фильм «Пер
вый троллейбус».:_________________

попросту забыли. В начале 
марта нашей команде, прибыв
шей на соревнование по во
лейболу, в.место официальной 

игры пришлось СаМотреть сорев
нования по легкой атлетике в 
спортзале «Труд».

Мне хочется руководителям 
областного совета ДСО «Труд» 
задать только один вопрос: как 
же после подобных случаев 
нам, руководителям спортив
ной работы, смотреть в глаза 
спортсменам, мобилизовывать 
их на новые соревнования? А 
ведь они, чтобы принять уча
стие в этих соревнованиях, от
кладывают свои дела.

Каждое успешное выступле
ние опортсменов определяется 
■квалификационными требова
ниями соответствующих разря
дов. И ес.ли перворазрядники и 
мастера спорта как-то ещё учи

тываются облсоветом, то на 
спортсменов второго' и третьего 
разрядов вообще никаких доку
ментов не оформляется. Между 
те.м всем известно, что именно 
они составляют резерв нашего 
большого спорта.

Видимо, в облсовете считают 
ненужным проявить лишнйй 
раз внимание к спортсменам. 
Между тем именно внимание в 
з.начительной степени накалит 
дух опоргивнои борьбы, оживит 
соревнования, и тогда сяортив- 
.ные зрелища не будут прохо
дить столь сухо.

Г. ПЛЕХАНОВ, 
председатель спортсовёта 

прселка Новый.
г. То.мск.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томскому университету требу
ются. комнаты для студентов-заоч- 
НИ'КОБ на период с 27 мая по 10 
июля 1968 года.

С предложениями обращаться: 
г. Томск, , проспект • Ленина, 34, 
3-й учебный корпус, комната 45, 
заочное отдёленяе или по телефо
ну №  92-5-02.________________  ’

То'мский автомобильно-дорож
ный технику.м щоводит: до све
дения, что участок земли по ули
цам Суворова — Черных отведен 
под капитальное строительство.

Поса1Дка огородов запрещена.
Ввиду строительства высоко

вольтной линий электропередач 
110 кв Кривошеино — Молчаново 
— Тунгусово— Коломинские Гри
вы — Подгорное центральные 
электрические сети доводят до 
сведения землевладельцев, что на 
период строительства вдоль ли
нии шириной 5 метров и вокруг 
центров опор радиусом 30 мет
ров необходимо оставить площа
ди, свободные от засева, а также 
вдоль линий 10  кв, строящихся в 
1968 г. от подстанций Чилино, 
Вороново, Володино, Кривошеи- 
HD и Маркелове. . .

За справками обращаться по 
адресу: г. Томск-41, проспект Ки
рова, 36, телефон № 4-43-47.

томский ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
им. С. М. Кирова

объявляет, что во вторник, 28 мая 1968 г., в 15 час. 30 мин., в 
актовом зале института, на заседании межвузовского совета по 
присуждению ученых степееей по -энергетике и электромехани
ке при ТПИ состоится

ЗАЩ И ТА ДИССЕРТАЦИИ,'
представленных на соискание ученой степени кандидата тех
нических наук, Зориным В. А. на тему: «Технико-экономиче
ское исследование трехфазных трансформаторов 1 и 2  габари
тов»; Сеулиным Н. А. на тему: «Исследование целесообразно
сти резервирования электроснабжения удаленных потребите
лей в северных и восточных районах страны газотурбинными 
электростанциями».

С диссертациями можно овнакомиться в читальном зале ин
ститута.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА |
а

на второе гтолушдие на  ̂ |

Г А З Е Т Ы  И Ж У Р Н А Л Ы  I
Не забудьте продлить подписку на центральные журналы до ! 

1 июня, на центральные газеты до 1 2  июня и на местные газе- S 
ты до 25 июня. "

в а
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В целях сохранения парковых лесов и зеленых насаждений 
по улицам города, предотвращения разрушения склонов гор 
на городских зе.-плях Томский горисполком запретил произво
дить посадку огородов в парковых лесах, между зелеными на
саждениями по улицам города и в других местах отдыха трудя
щихся, по обоим берегам реки Ушайки от устья до Казанского 
моста, по склонам горь! Каштан, по'берегу реки Томи от Лагер
ного сада до реки Басандайки и на островах' «Заячий» и «Се- 
мейкин», а также запретил самовольную раскопку лугов и рао- 
корчевку кустарников под огороды за р. Томью.
, Горисполком обращает, внимание граждан на то, .что для рас
копок городских земель под огороды, добычу песка, глины и 
другого грунта во всех других местах следует' получить разре
шение горисполкома. ' '

Гражданам, проживающи.м ■ вблизи о.врагов и склонов, .реко
мендуется производить на них посадку декоративных лесных 
кустарниковых пород.

Граждане, виновные в нарушении настоящего решения, бу
дут привлекаться к ответственности.

Горисполком.

Земельные участки, ограничен
ные:

проспектом Фрунзе, улицами 
Казанской, Лебедева, Тверской;

улицами: Беринга,. Мичурина,
Бела Куна, Сергея Лазо;

улицами: Суворова, Ивана Чер
ных, Бела Куна, Иркутским трак- 
том;.

улицами; Парковой, .Мичурина, 
Иркутским трактом;

Иркутским трактом, переулка
ми Мичурина, Карским, ■ улицей 
Шевцовой;

улицами; Смирнова, от станции 
Томск-П до интерната с западной 
стороны;

улицей Стрелочной и переул
ком Путевым;

поселком Старо-Деповским, 13;
переулком Тихим, 37, и пере

улком Рылеева, 4,— отведены под 
' строительство. Посадка огородов 
за.прещена.

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуется опытный корректор.

Обращаться: г. Томск, проспект 
Ленина, 66, комната №  4.

Коллектив - -кафедр иност-; 
ранных языков Томского гос-' 
университета выражает собот 
лезнсивание преподавателю ан
глийского языка Врестовицкой 
Софье Михайловне по поводу 
смерти ее отца

БРЕСТОВИЦКОГО 
. Михаила Абрамовича.

Томский техникум обществен
ного питания доводит до сведения 
граждан о том, что зе.мельный 
участок, расположенный в 1 -м 
микрорайоне по ул. Ивана Чер
ных №№ 81 и 83, отведен под 
строительство, посадка картофеля 
и овощей на этом участке запре
щается.

' '̂'часток, ограниченный улица-' 
.ми: Иркутский тракт, Шевцова, 
переулко.м Карским, улицей Боро
динской,— отведен под строитель
ство Томскому транспортному уп
равлению.

Посадка овощей на указанной 
площади запрещается.

Томск, тип. № 2 «Красное знамя»

К301296 Заказ №  1422
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